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ОТЪЕЗД ПРЕЗИДЕНТА УЗБЕКИСТАНА В ДАВОС
Президент Республики Уз

бекистан Ислам Каримов от
был 27 января в швейцарский 
город Давос для участия в 
традиционном Всемирном 
экономическом форуме.

— Издавна повелось, что в 
Давосе собираются известные 
на весь мир экономисты, по
литики, бизнесмены, уче
ные,— сказал перед отлетом 
в беседе с журналистами гла
ва нашего государства.— Фо

рум предоставляет возмож
ность встреч с руководителя
ми государств, представите
лями крупнейших компаний, 
которые проявляют интерес 
к Узбекистану. Наша цель — 
сближение с ними, установ
ление взаимовыгодных отно
шений, привлечение в нашу 
экономику крупных инвести
ций. Давосские встречи -  это 
не только собрание по об
суждению экономических

проблем, но и одновременно 
и политическое совещание. 
Ведь соберутся руководите
ли более 30 государств. Наря
ду с обсуждением экономи
ческих проблем мы хотим об
меняться мнением и по са
мым актуальным политичес
ким вопросам.

В Ташкентском аэропор
ту Президента Республики Уз
бекистан провожали испол
няющий обязанности Пред

седателя Верховного Совета 
Республики Узбекистан Э. Ха
лилов, премьер-министр рес
публики А. Муталов, первый 
заместитель премьер-минист
ра И. Джурабеков, государст
венные советники Президен
та Т. Алимов, Б. Гуломов, 
министр иностранных дел А. 
Комилов, хоким города Таш
кента К. Туляганов и другие 
официальные лица.

(УзА).

ВАСЕОАНПЕ ЦЕНТРАЛЬНОМ
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ

27 января 1995 года сос
тоялось заседание Цент
ральной избирательной ко
миссии по выборам в Олий 
Мажлис Республики Узбе
кистан. Вел заседание пред
седатель комиссии К. А. Ах
медов.

Комиссия рассмотрела 
итоги повторных выборов, 
состоявшихся 22 января с. г. 
в 7 избирательных округах, 
где в ходе выборов 25 декаб
ря 1994 года и повторного 
голосования 8 января 1995 
года ни один из баллотиро
вавшихся кандидатов не по
лучил необходимого 
большинства голосов изби

рателей для избрания депута
том Олий Мажлиса.

В повторных выборах при
няли участие 326 тысяч 512 
человек, что составляет 91,6 
процента к общему числу из
бирателей, внесенных в спис
ки по указанным избира
тельным округам. В избира
тельном округе Бухарской об
ласти проголосовало 98 про
центов избирателей, в трех 
округах Сурхандарьинской 
области — 91,4 процента, в 
одном округе Ферганской об
ласти — 92,4 процента и в двух 
округах Республики Каракал- 
пакстан — 88 процентов.

Депутаты Олий Мажлиса

Республики Узбекистан изб
раны во всех 7 избирательных 
округах: два депутата — от 
Народно-демократической 
партии, два — от партии «Ва- 
тан тараккиети» и три — от 
местных органов власти.

Рассмотрев протоколы ок
ружных избирательных ко
миссий и другие необходимые 
документы, Центральная из
бирательная комиссия заре
гистрировала всех депутатов 
Олий Мажлиса, избранных в 
результате повторных выбо
ров. Тем самым завершено 
формирование депутатского 
корпуса высшего органа пре
дставительной и законода

тельной власти Республики 
Узбекистан — Олий Мажлиса 
первого созыва, состоящего, 
из 250 депутатов. От Народно- 
демократической партии изб
рано 69 депутатов, от партии 
«Ватан тараккиети» — 14 де
путатов и от местных предста
вительных органов власти — 
167 депутатов.

Принято решение о созы
ве первого заседания первой 
сессии Олий Мажлиса.

На заседании были рас
смотрены также и другие воп
росы, входящие в компетен
цию Центральной избира
тельной комиссии.

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМПССПП 
ПО ВЫБОРАМ В ОПИЙ МАЖЛИС 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

В соответствии со статьей 
81 Конституции Республи
ки Узбекистан Центральная 
избирательная комиссия со
зывает первое заседание 
первой сессии Олий Мажли
са Республики Узбекистан 
23 февраля 1995 года в горо
де Ташкенте.

По предложению депу
татов Олий Мажлиса, выд-

Еапнствениое 
в регионе

Производственное объедине
ние «Узжелдорреммаш», выпол
няющее заводской ремонт теп
ловозов самых различных ма
рок, причем не только для же
лезной дороги нашей республи
ки, но и для казахстанских же
лезнодорожников, — единствен
ное в регионе.

Трудности перестройки эко
номики, перевод ее на рыноч
ные рельсы сказывались на рабо
те тепловозоремонтников. Но 
заводчане не привыкли сидеть 
сложа руки. Стали восстанавли
вать старые производственные 
связи, налаживать новые. Нема
ло необходимых частей, деталей 
и узлов принялись выпускать у 
себя на предприятии и не только 
обеспечили себя, но и часть из 
них продают в страны ближнего 
зарубежья. Это позволило не 
только держаться на плаву, но и 
в трудных экономических ус
ловиях освоить ремонт пассажи
рских вагонов, элекгровозов.

И, конечно, немалая заслуга 
в успехах коллектива принадле
жит рационализаторам.

Такие люди есть в каждом

винутых Народно-демокра
тической партией Узбекис
тана, партией «Ватан тарак
киети», Верховным Сове
том Республики Каракал- 
пакстан, областными и Таш
кентским городским Сове
тами народных депутатов, 
образована рабочая группа 
по подготовке проекта по
вестки дня и других доку
ментов сессии.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 
В ЦЕНТРАЛЬНОМ БАНКЕ

В Центральном банке респуб
лики 27 января состоялась 
пресс-конференция для предста
вителей средств массовой ин
формации Узбекистана и зару
бежных журналистов. Она была 
посвящена вопросам сотрудни
чества Узбекистана с Междуна
родным валютным фондом. Пре
сс-конференцию вел заместитель 
премьер-министра — министр 
финансов Б. Хамидов.

Как известно, 25 января ис
полнительный совет МВФ, 
подробно ознакомившись с хо
дом экономических реформ, 
осуществляемых в республике, 
одобрил предоставление Узбе
кистану займа в размере около 
74 миллионов долларов — в рам

ках механизма системных преоб
разований в целях поддержки 
правительственной программы 
макроэкономической стабилиза
ции и системных реформ на 1995 
год. Журналисты были проин
формированы о мерах прави
тельства республики, связанных 
с эффективным использованием 
этих средств.

На вопросы участников 
пресс-конференции ответили 
председатель правления Центро
банка Ф. Муллажонов, постоян
ный представитель МВФ в Узбе
кистане Иштван Салкаи, руко
водитель регионального предс
тавительства Всемирного банка 
Парвез Хасан.

(УзА).

цехе предприятия. Есть они и в 
ремонтно-механическом. Масте
ра Керима Халлаева, технолога 
Евгению Мирошину и слесаря 
Сабира Машрабова называют 
«мозговым центром* цеха.

Немало новинок они разра

ботали и внедрили в производ
ство. За профессионализм, опыт, 
новаторство их уважают на 
предприятии, поручая самые 
сложные задания.

О. СТАРОДУБЦЕВ.

НА СНИМ КЕ: К.Халлаев, 
Е.Мирошина и С.Машрабов за 
обсуждением рацио*шгизаторс- 
кого предложения.

Фото В. Багаева.

Старому городу — молодеть

Сагбан «распрямляет сппну»
Большое внимание руко 

водство республики, городс
кие власти уделяют сегодня 
обновлению старого города, 
и в частности расширению и 
реконструкции его улиц. Не
давнее постановление Каби
нета Министров Республики 
Узбекистан «О реконструк
ции и застройке старогородс
кой части г. Ташкента» акти 
визировало ведущиеся се год 
ня работы первого этапа, ко 
нкрстизировало подходы к 
реализации проектов и прог
раммы строительства в це
лом исторически сложивших 
ся зон.

К сегодняшнему дню уже 
определен ы дома, 1 1 редназ 
наченные для сноса, строит

ься  жилье для переселения бо- 
>лее тысячи семей. Следует 

отметить, что проекты, по 
которым намечено осущес
твлять строительство и реко- 
нструкци ю, разрабатываются 
с учетом сохранения ценных

памятников старины, функ
ционирующих в старом горо
де школ, детских садов и дру
гих учреждений.

К проведению строи
тельных работ подключены 
подразделения ФСК «Ташжи- 
л ин вестсгрой », «У зпром1  раж 
данстрой». А авторитетные 
мастерские столичных инс
титутов «Таш I и прогор», Таш 
НИИПИгенплан, «УзЛИИТ- 
ГИ» и других с учетом дан
ных изыскательских исследо
ваний разрабатывают проек
ты, схемы пробивки и расши
рения старогородских улиц. 
В их число также входит и
ведущий столичный институт 
«Узавтойул», специалисты ко 
торою заняты проектирова
нием наиболее сложной в пла
не обновления улицы Сагбан.

— В настоящий момент на 
этом участке ведутся все необ
ходимые подготовительные 
работы, — говорит директор 
института Т. А. Азимбаев. — 
Так, на протяжении 300 мет

ров вырубаются деревья, за
возятся железобетонные ко
нструкции, доставляется тех
ника, словом, подготавливает
ся поле деятельности для ос
новных работ.

Первая очередь реконст
рукции предусматривает рас
ширение и спрямление двух 
километрового участка ули
цы Сагбан. В результате она 
♦избавится» от ухабов, изги 
бов, рытвин, а проезжая ча
сть с 4—5 метров расширится 
до 16. По обеим сторонам 
улицы, которая будет превра 
щепа в просторную магией 
раль, появятся со временем 
зеленые насаждения, краси
вые и благоустроенные зда
ния. Помимо этого, все и и 
женерно-ирригационые ком 
муникации, проходившие ра
нее «на виду», теперь будут 
скрыты под зеленой зоной, А 
«помолодевшая» и ровная ули
ца Сагбан в перспективе про
тянется до Келеса.

Первый этап реконструк
ции старогородских улиц Фа
роби, Чимбай-Чигатай, Кара
сарайской и других намечено 
завершить в этом году.

—• Вторая очередь работ 
пройдет по улице Заркайнар, 
где предполагается строи
тельство путепровода, — го
ворит Тургунбай Абдуманна- 
нович. — Реконструированы 
будут также площадь Хадра,
улица Ахунбабаева. В план 
нашего института входит так 
же строительство дополни
тельного участка для транс
портного движения на пере
сечении улиц Дружбы наро
дов и Навои, благодаря чему 
снизятся транспортная наг
рузка и аварийные ситуации.

Таким образом, результа
том внимания и заботы о ста
рогородской части нашей сто- 
лицы станут новые магистра
ли, развитие инженернотех
нической инфраструктуры
этих исторически сложив
шихся зон, а также восста
новление архитектурных па
мятников старины.

О. САВЕЛЬЕВА.

Обсушш, наметили задачи
В Ташкентском государ

ственном техническом уни
верситете прошла научно- 
практическая конференция 
на тему: «Наша дорогая Ро
дина принадлежит всем нам».

В ее работе приняли учас
тие профессора и преподава
тели, аспиранты и студенты. 
В докладах, с которыми выс
тупили ректор ТашГУ доктор 
технических наук, профессор 
Т. М. Миркомилов, доктор 
экономических наук, про
фессор А. М. Кадыров, док
тор исторических наук, про
фессор Ф. Ш. Шарипов, а 
также студент С. Саидахме- 
дов, учащийся лицея-интер
ната Б. Худайбердиев, отме
чалось, что ориентиром в жиз
ни и работе для коллектива 
университета, как и для всех 
трудящихся республики, ста
ли слова Президента И. А. 
Каримова о необходимости 
скорейшего вывода Узбекис
тана в число высокоразвитых 
стран.

С учетом этой большой це
ли и строятся в университете 
учебный процесс и научно- 
исследовательская работа,

направленные на макси
мальную поддержку проводи
мых в республике реформ. 
Активно ведется работа по 
интеграции научного и учеб
ного процессов, воспитанию 
интеллектуальной элиты, ко
мпьютеризации, развитию се
ти малых предприятий и тех
нопарка имени Беруни, уве
личению госбюджетных и хоз
договорных научно-исследо- 
вательских работ. Большое 
внимание уделяется отбору 
одаренных студентов и разви
тию их интеллектуального по
тенциала. С этой целью соз
дан банк одаренных студен
тов, проводится индиви
дуальное обучение, начата 
подготовка инженеров-анали- 
тиков. Способствует лучшей 
реализации поставленной це
ли и проведение конферен
ций, в том числе междуна
родных, а также семинаров, 
выставок.

Г. АХМЕДОВА, 
старший научный 
сотрудник ТашГУ, 

кандидат исторических
наук.

Пз собственной теплииы
Не хлебом единым жив че

ловек. И все же, когда у вас 
есть собственное подсобное 
хозяйство', это многое зна
чит.
. Именно этого мнения при
держивался коллектив автот
ранспортного эксплуатацион
ного комбината Бектемирс
кого района, решив собствен
ными силами построить теп
лицу. Время шло, хозяйство 
развивалось. Теперь здесь соз
ревают прекрасные овощи, 
фрукты, цитрусовые.

Работники предприятия 
получают по льготным ценам 
и другие продукты — мясо, 
рис, хлопковое и сливочное 
масло. Часть их стоимости

покрывается из доходов пре
дприятия. За счет этого же 
источника здесь выдаются та
лоны на проезд, дотации за 
обед, постоянное внимание 
к социальным вопросам спо
собствует не только закреп
лению кадров на предприя
тии, но и улучшению произ
водственных показателей. На 
автопредприятии действует 
санаторий-профилакторий, 
где можно получить необхо
димые виды физиотерапевти
ческого лечения, центр здо
ровья, куда многие загляды
вают после рабочей смены, 
чтобы попариться в сауне, 
позаниматься на тренажерах.

Соб. инф.

ИНФОРМБЮРО
В республике_________  .

•  В колхозе* «Москва» Элликкалинского района Кара- 
калпакстана введен в эксплуатацию консервный завод, 
мощность которого 5 миллионов условных банок в год.

•  С<*стоялась сессия Хорезмского областного Совета 
народных депутатов. В Фергане прошло собрание област
ного актива.

•  Наманганский химический завод начал выпуск спе
циального углещелочного реагента, применяемого при 
бурении нефтяных скважин, который раньше завозился с 
Украины. Теперь надобность в завозе отпала.

•  Подсобные хозяйства Узггтицепрома произвели в прош
лом году продукции на 2 миллиона сумов.

•  Кокандский «Текстильмаш» отправил в Пакистан 
первые два комплекта оборудования для переработки коко
нов.

•  Узбекистан поставит Таджикистану в нынешнем году 
I млрд. 700 млн. кубометров природного газа.

•  В Термезском районе Сурхандарьинской области вы
дало первую продукцию совместное узбекско-турецкое пре
дприятие «Турон», специализирующееся на производстве 
ковровых, трикотажных и швейных изделий.

•  Вице-чемпион республики по футболу бухарский «Ну
рафшон» принимает участие в III турнире чемпионов СНГ, 
который открылся в Москве 29 января.

В Содружестве____________
•  Глава грузинского государства Э. Шеварднадзе своим 

указом ограничил вывоз из страны иностранной валюты.
•  Министерство обороны Украины планирует ликвиди

ровать шахты с ядерными стратегическими ракетами ле
том.
. •  Предметом рассмотрения Государственной думы Рос

сии станут Беловежские соглашения.
•  В конце января в Москве состоится совещание сейс

мологов стран — членов Содружества.
Г •  В Туркменистане началась перепись населения.

•  Характер экспортно-импортных операций Азербайд
жана напоминает ведение натурального хозяйства. Боль
шая часть товаров завозится в республику в обмен на 
нефть.

•  51-ю годовщину полного снятия блокады отметил в 
пятницу город на Неве.

•  Внешний долг России к концу 1995 года составит около 
130 млрд. долларов.

•  Грузинско-абхазские переговоры состоятся в Женеве 7 
февраля.

•  В субботу в Москве состоялась встреча премьеров 
России, Беларуси, Казахстана, по итогам которой подписа
ны российско-беларусско-казахстанские документы.

•  Самолет военно-воздушных сил Афганистана вторгся 
на территорию Таджикистана. Летчик катапультировался, 
он жив и дает показания о причинах нарушения границы.

В мире
•  Спустя полтора года после отмены продовольствен

ных карточек на основные продукты питания в ряде горо
дов Китая вновь вернулись к распределительной системе.

•  В прошлом году инфляция в Турции составила без 
малого 150 процентов.

•  На церемонии по случаю празднования государствен
ного праздника Индии — Дня республики на стадионе 
города Джамма взорваны три бомбы. 8 человек погибли, 
более ста получили ранения.

•  Интерпол отдал приказ об аресте бывшего президента 
Перу Алана Гарсиа, которого обвиняют в обогащении за 
государственный счет и в коррупции.

•  Миллион австралийских детей живут в семьях, где 
только один родитель.

•  Гречанке Марии Псару — 120 лет, она употребляет в 
пищу бобовые, капусту, рыбу.

•  Президент Египта Х.Мубарак заявил, что США тайно 
поддерживают связи с фундаменталистской организацией 
«Братья-мусульмане», а через нее — с террористами, ору- 
дуюнуши в стране.

•  Президент Франции Ф. Миттеран назвал эмбарго, 
установленное США в отношении Кубы, «глупым».

•  В Пхеньян прибыла делегация МАГАТЭ, которая 
проведет консультации по консервации ядерных объектов 
КНДР.

В т о р о й  э ш е л о н
Выражение «второй эшелон» — из армейского лекси

кона. Но, на мой взгляд, оно как нельзя лучше 
подходит к предприятию, о котором пойдет речь.

Те, кто служил в армии, хорошо знают: второй эшелон 
— элемент боевого порядка войск, поддерживающий 
действия первого, предназначенный для наращивания 
усилий авангардных подразделений. Из сказанного 
видно, ч1 о второй — отнюдь не второстепенный.

Такова роль и АВС — аварийно-восстановительной 
службы в системе ташкентского наземного пассажирско
го электротранспорта.

Пассажиры имеют дело .с 
«подразделениями» первого 
эм гелон а эле кгротра нс порта 
— трамваями, троллейбуса
ми. А работа тех, кто обеспе
чивает их функционирование, 
кто «лечит» машины, ликви
дирует обрывы контактного 
провода, ставит на пуги со
шедший с рельсов вагон, ос
тается как бы в тени. Только 
при виде аварийной машины 
и хлопочущих рабочих у ко
го-то мелькнет мысль о суще
ствовании спецслужбы и о лю
дях, работающих в ней.

А служба такая есть, и зна
чение ее неоспоримо. Ее по
тенциал около четырехсот 
человек, без малого полторы 
сотни машин, из которых око
ло восьмидесяти ремонтных. 
Работа в аварийно восстано
вительной службе нелегка, 
ведь приходится выезжать по 
вызову в любое время сугок и 
в разные концы столицы.

За эти годы в аварий но
вое становится ьнойслужбе
сложился довольно крепкий,
сплоченный коллектив. Его 
ядром являются ветераны. 
Кто может вспомнить, к 
скольким поломавшимся в пу
ти троллейбусам подоспел на 
выручку шофер буксировоч 
ной машины Князев? Вряд

ли можно посчитать, в сколь
ких точках города побывал 
автомобиль-вы ш ка Хаитмуха 
медова. Нс раз приходилось 
выезжать по тревожным сиг
налам водителям автокранов 
Тагаеву, Нурмухамедову.

Однако сложность нс в 
этом, а в нарастающих объе 
мах восстановительных ра 
бот, поскольку сегодня и зно
шенной оказалась не только 
значительная часть подвиж
ного состава, ной трамвайных 
и троллейбусных линий. К 
этому следует добавить труд 
ности в содержании собст
венного автопарка, в дефици
те энергоносителей, запчас
тей, материалов.

Па первый взгляд можно 
подумать, что эти проблемы 
д ля транспорта общие, но это 
нс так. В тех же автобусных и 
таксопарках/ большая часть 
подвижного состава однотип
на. В этом случае несколько 
проще создать ремфоид, про
водить техническое обслужи 
вание. В аварийно восстано
вительной службе — маши 
ны разных марок и назначе
ний, ч то многократно ослож
няем их содержание,

И все-таки тс же автовыш
ки, хотя давно отработали эк 
сплуатационные сроки, еще

продолжают служить и при
носить пользу благодаря изоб
ретательности и старанию во
дителей и ремонтников.

Не в обиду будет сказано 
.слесарям других автопредп
риятий, но их коллеги в ава
рийно-восстановительной 
службе имею т более высокую 
квалификацию. Не потому, 
что усерднее в работе, прос
то специфика производства 
вынуждает их постоянно по
вышать квалификацию. Ведь 
они ремонтируют машины 
различных марок и модифи
каций. Уже это заставляет рс 
шать задачи По взаимозаме
няемости деталей, принимать 
оригинальные решения. И ес
ли после вмешательства сле
сарей автомобиль работает 
без поломок, выдерживает эк
сплуатационные нагрузки,то 
в этом — прямая заслуга ко
нкретных людей. Таких, как 
слесарь Хаби Халимов. Он и 
его товарищи ремонтируют 
КамАЗы, выполняют комп 
леке сложных технических 
операций.

В ул ка и иза тор ш и н ом он 
тажник Исмаил Гаджи ха но в 
продлевает срок эксилуата 
ции даже изрядно изношен 
ных шин. В дело идут изго
товленные этим опытным 
мастером сальники, маиже 
ты, другие резиновые изде
лия.

Есть настоящие умельцы 
и в инструментальном, то
карном, карбюраторном, дру
гих участках ремонтной ба
зы.

Труд этих людей позво
ляет поддерживать ремонт 
ную технику в хорошем сос
тоянии, а последняя обеспе
чивает бесперебойную рабо
ту электротранспорта. Так 
что «второй эшелон» транс
порта надежен, а это очень 
важно.

Н. МАХНО.

Футбол

Голланаское
рукопожатие

«У вас есть очень хорошие 
игроки», — таково мнение 
тренера «Пахтакора» Ханса 
Хендрика Ферсла. Новый нас
тавник команды приехал в 
Узбекистан по приглашению 
президента аштндской фир 
мы АЕС Карела Аальберса.

Прочные деловые контак 
ты фирмы с узбекистански
ми партнерами способство
вали зарождению непод
дельного интереса к спортив
ным достижениям в нашей 
стране. Этот интерес не еди 
ничен. Как рассказал X. X. 
Ферел, специалисты из-за ру
бежа, в частности из Голлан
дии, высоко оценивают по
тенциал наших спортсменов 
и, возможно, вскоре в Узбе 
кистан приедут и друг ие гол
ландские тренеры.

Самому X. Ферелу предс
тоит много работы. Поднять 
и поддерживать высокий 
престиж команды всегда неп
росто. Но главное, что у иг 
роков «Пахтакора» есть же
лание это сделать, вернуть 
былую славу, Это облегчает 
задачу тренера. Немаловаж 
но и то, что X. Ферелу созда
ны все условия для нор
мальной работы. И хотя мне
ние тренера порой расходит
ся с принятой у нас практи 
кой тренировок (например, 
X. Ферел считает, что при 
любых условиях трениро
ваться нужно только на отк
рытом воздухе), сам он уве
рен в успехе. Довольно хоро 
Ш ую  оценку заслужила утре 
пера техническая сторона иг
ры «Пахтакора».

Энергии тренера можно 
позавидовать. Он считает, что 
мог бы, кроме своей основ
ной работы, принять участие 
в развитии детско юношеско
го спорта в Узбекистане. В 
этом деле он имеет немалый 
опыт.

Г. ГРИГОРЬЕВА
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Как уже сообщалось, 25 января состоя
лась вторая сессия Ташкентского городско
го Совета народных депутатов первого со
зыва. Сессию открыл депутат Ташкентско
го городского Совета народных депутатов 
от 23-го Мирзо-Голибского избирательного 
округа хоким г. Ташкента К. Н. Туляганов.

С ИНФОРМАЦИЕЙ о признании пол
номочий депутатов, избранных при повтор
ном голосовании 8 января 1995 года, высту
пил председатель мандатной комиссии Таш- 
горсовета народных депутатов Ф. Л. 
Маликов.

В соответствии со статьей 3 Закона Рес
публики Узбекистан «О статуЗе народных 
депугатов в Республике Узбекистан* сессия 
Ташкентского городского Совета народных 
депутатов признала полномочия 11 депута
тов Ташкентского городского Совета на
родных депутатов, избранных при повтор
ном голосовании 8 января 1995 года.

С ДОКЛАДОМ «Задачи хокимиятов го
рода и районов, депутатов городского Сове
та, вытекающие из выступления Президен
та Республики Узбекистан И. А. Каримова 
на совещании 18 января 1995 года» высту
пил хоким города Ташкента К. Н. Туляга
нов.

Он, в частности, отметил, что на этом 
совещании с участием председателя Жокар- 
гы Кенгеса Республики Каракалпакстан, 
хокимов областей, юрода Ташкента, руко
водителей министерств и ведомств были 
обсуждены итоги первых организационных 
сессий областных, районных Советов и Таш
кентского городского Совета народных де
путатов, вопросы обеспечения населения 
продовольствием и ход экономических ре
форм в сельском хозяйстве.

В выступлении И. А. Каримова на сове
щании отмечалось, что впервые выборы в 
Олий Мажлис и местные Советы прошли в 
республике на демократической альтерна
тивной основе, что имеет важное полити
ческое значение и еще более укрепило прес
тиж независимого Узбекистана на между
народной арене.

Прошедшие выборы отражают начало 
нового этапа в жизни нашего государства, 
создают прочную основу для дальнейшего 
уг лубления политических и экономических 
реформ.

Как и в целом по республике, на выборах 
в городе Ташкенте за депутатские мандаты 
боролись кандидаты от трех общественно- 
политических сил — Народно-демократи
ческой партии, органов местного самоуп
равления граждан и партии «Ватан тарак
киети». Самые достойные из них получили 
высокое доверие народа и стали депутатами 
Ташкентского городского Совета народных 
депутатов. От органов самоуправления 
граждан избран 31 депутат в городской 
Совет, представители Народно-демократи
ческой партии получили 27 депутатских 
мандатов. Есть в горсовете и представитель 
от новой политической партии — «Ватан 
тараккиети». Высокое доверие оказано хо- 
кимам города и районов, заместителям хо
кима города. Достаточно сказать, что хоки
мы Мирзо-Улугбекского, Юнусабадского, 
Шайхантаурского и Яккасарайского райо
нов избраны в Олий Мажлис, а остальные
— в городской С овет.-

Хокимы районов, каждый из нас долж
ны приложить все усилия к тому, чтобы 
оправдать доверие народа, оправдать дове
рие Президента республики, который пове
рил в нас. Это налагает о1ромную ответст
венность на каждого руководителя. Без рас
качки, с первых дней 1995 года надо перехо- 
дить от слов к конкретным делам, чтобы 
выполнить большую строительную прог
рамму, принять неотложные меры по насы
щению потребительского рынка товарами 
первой необходимости, продолжить нача
тые реформы, поднять уровень благоуст
ройства нашего города, улучшить работу 
городского пассажирского транспорта и те
лефонной связи.

Одним словом, задачи перед хокимията
ми, постоянными комиссиями городского 
Совета, всеми депутатами стоят большие и 
ответственные.

Задача постоянных комиссий, всех на
родных избранников состоит в том, чтобы 
скоординировать и нацелить усилия всех и 
каждого на решение поставленных задач. 
Это наша первоочередная цель, к реализа
ции которой должны быть подключены все 
депутаты. Этой цели можно достигнуть раз
ными путями. И здесь важно, чтобы среди 
депутатов не было равнодушных. Только в

дателя правления акционерного общества 
«Озик-овкат» С.С. Муслимов отметил спра
ведливость высказанных в адрес АО «Озик- 
овкат» упреков в обеспечении горожан про
довольственными товарами первой необхо
димости, признал недостаточной проводи
мую в этом направлении деятельность. Он 
подчеркнул, что • большинство магазинов 
приватизированы, и у них теперь есть воз
можность самостоятельно приобретать и 
реализовывать продукты питания. Сделаны 
первые шаги, есть необходимые заделы, 
накоплен определенный опыт работы в но
вых условиях, который предстоит изучить 
и распространить.

Депутат от 8-го Саларского избирательно
го округа председатель производственно- 
промышленного концерна «Левентуль» 
Г.С.Левентуль в своем выступлении оста
новился на проблемах развития предпри
нимательства, в частности в области произ
водства товаров. Он подчеркнул большие 
возможности для последовательного и це
ленаправленного развития малого и средне
го бизнеса, которые открывает недавний 
Указ Президента Республики И.А.Каримо
ва «Об инициировании и стимулировании 
частного предпринимательства», устраняю
щий возникающие препоны. Сегодня в сос
таве концерна находятся 76 фабрик, где 
трудятся более 12 тысяч человек. В перспек
тиве намечено строительство еще одной 
швейной фабрики на полторы тысячи рабо
чих мест, текстильного комбината, супер
маркета. Кроме того, назрела необходимо
сть защиты отечественного производителя, 
действующего на внутреннем рынке, а так
же защиты потребителя от некачественных 
импортируемых товаров, которые зачастую 
ввозятся беспошлинно, в то время когда 
предприниматели республики испытывают 
тяжелый пресс налогов.

Председатель общества «Саноат молла- 
ри» С.Л.Ходжаберганов согласился с кри
тикой депутатов, что не все промтоварные 
магазины ведут поиск резервов, способст-
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тупило более 30 млн. сумов, третья часть из республиканской программе — 63, по мест- 
них была использована на развитие города и ной программе — 60. Сумма выкупных плате- 
решение жилищных проблем. На аукционах жей составит 44 млн. сумов, из которых 6,6 
реализовано 49 объектов на общую сумму 163 млн. сумов поступят в городской бюджет, 
млн. сумов. В экономику города привлечены Хокимы районов должны взять ход выпол-. 
иностранные инвестиции на сумму, превы- нения программы под постоянный контроль, 
шающую 4 млн. долларов США. Хокимам районов, управлению Госкоми-

Еще большие задачи в этом направлении мущества по городу Ташкенту надо в бли- 
предстоит выполнить в 1995 году. Поставлена жайшее время провести встречи с руководи- 
задача как можно больше вовлечь в малый телями негосударственных предприятий, оп- 
бизнес горожан. В этих целях частным предп- ре делить план действий районных хокимия- 
ринимателям предоставляются льготы. Пер-. тов но углублению процессов приватизации 
вые два года частные предприятия по произ- в Ташкенте.
водству и переработке сельхозпродукции, вы- Хотелось бы обратить внимание депутатов 
пуску товаров народного потребления, про- еще на один аспект в деятельности хокимията 
дукции производственно-технического наз- города. В начале нынешнего года было при- 
начения, строительных материалов, а также нято решение о земельных отношениях в

Ташкенте. В целях обеспечения эффективно
го и рационального использования земель, 
их охраны, создания кадастра земли и недви
жимости при хокимияте города на базе управ
ления регулирования земельных отношений 
и привлечения инвестиций в строительство 
создано Главное управление регулирования 
земельных отношений и кадастра недвижи
мости. Важнейшими его задачами являются: 
выработка и контроль за реализацией зе
мельной политики, обеспечивающей эконо
мически оптимальное использование и улуч
шение состава земельных ресурсов, а также 
законодательно-правовое и информационное 
обеспечение деятельности хокимията в этой 
сфере.

В заключение К.Н.Туляганов сказал, что 
программа действий для всех и каждого на 
199^ год определена, цели поставлены, пути 
достижения ясны. Теперь задача состоит в 
том, чтобы наши добрые начинания дали 
результаты.

Каждая постоянная комиссия городского 
Совета должна также иметь четко разрабо
танную программу действий, оказания помо
щи в осуществлении намеченного. Вновь 
избранные депутаты — квалифицированные, 
знающие свое дело люди, их поддержка и 
помощь в решении поставленных задач будут 
неоценимы. /

ЗАТЕМ по докладу развернулись прения. 
Депутат от 31-го Темир-йулского избира
тельного округа хоким Хамзинского района 
Б.Ю.Юсупов подчеркнул, что сегодня ак
туальной задачей остается выполнение всех 
намеченных мероприятий по дальнейшему 
углублению реформ, исправление допущен
ных ошибок и просчетов. Особое внимание 
следует уделить вопросу работы с кадрами и 
их резервом. Особенно это актуально в сфере 
взаимодействия районных хокимиятов с ор
ганами местного самоуправления граждан, с 
махаллинскими активистами. Одной из важ
нейших задач по-прежнему является обеспе
чение горожан необходимыми продовольст
венными товарами, предметами первой необ
ходимости.

Депутат от 60-го Яккасарайского избира
тельного округа, председатель Яккасарайско
го районного отделения благотворительного 
фонда «Махалля» В. Б. Латипов заострил вни
мание присутствующих на проблеме поиска 
и использования внугренних резервов как в 
махаллях, так и в районах в целом. В частнос
ти, такой момент, как контроль за работой 
продовольственных магазинов, сегодня осу
ществляют махаллинские активисты. Малоо
беспеченным гражданам района оказывается 
материальная помощь. В этом году на эти 
цели предполагается выделить около 2 мил
лионов сумов. С участием коммерческих 
структур планируются различные благотво
рительные акции.

В своем выступлении заместитель предсе

результате обсуждения, с учетом различных 
мнений может быть найден оптимальный 
вариант решения поставленных целей. И 
нужно не бояться спорить, отстаивать свое 
мнение, вносить предложения.

Многое будет зависеть от компетентности 
и ответственности хокимов районов, их за
местителей, руководителей главков управле
ний, управлений, концернов, других подраз
делений хокимията города. На прошлой сес
сии утверждены все хокимы районов, замес
тители хокима города, руководители главков 
и ведущих отделов хокимията. Все они имеют 
немалый опыт работы, их отличают Трудолю
бие, знание дела. Вместе с тем еще раз хоте
лось бы обратить внимание на то, что каждый 
руководитель сегодня должен не останавли
ваться на достигнутом, а следить за перемена
ми в жизни нашего государства и соответство
вать этим переменам. Если требуется, подче
ркнул Президент Республики Узбекистан 
И.А.Каримов на совещании, руководитель 
должен изменить свое мировоззрение, соот
нести свою деятельность с критериями сегод
няшнего дня. А те, кто не сможет отвечать 
требованиям времени, в конечном счете ока
жутся за бортом.

Хокимам районов необходимо сегодня 
сформировать работоспособную команду, ко
торой по плечу выполнение больших и важ
ных задач, стоящих перед городом и района
ми в 1995 году. Программа действий на теку
щий год по всем направлениям утверждена 
решением хокима города и ждет практичес
ких действий от каждого.

Надо избавляться от тех кадров, которым 
не хватает требовательности, которые черес
чур увлекаются мелкими хозяйственными де
лами и не решают масштабные задачи по 
благоустройству, насыщению рынка товара
ми первой необходимости, улучшению жиз
ненных условий населения. Президент рес
публики И.А.Каримов неоднократно подчер
кивал, что «самый священный долг каждого 
руководителя — вожака народа — состоит в 
заботе о людях, их объединении на основе 
нашей политики, в сплочении их на пути к 
благородным целям*.

Оценивая нашу деятельность с этих пози
ций, нельзя сказать, что в вопросах обеспече
ния населения продовольственными товара
ми Сделано все возможное и необходимое. 
Продолжают иметь месго серьезные недос
татки и упущения в снабжении города продо
вольствием как со стороны хокимията горо
да, так и хокимиятов районов, руководителей 
акционерных обществ «Озик-овкат», «Саноат 
моллари», «Ташгорплодоовощпрома», «Таш- 
коопрынокторга». Акционерными общества
ми «Озик-овкат* и «Саноат моллари» не вы
полнены задания по децентрализованной 
закупке продовольственных и промышлен
ных товаров по номенклатуре. Сложившееся 
положение в прошлом году привело к тому, 
что в течение всего года в большинстве мага
зинов наблюдались перебои в снабжении 
населения нормированными продуктами.

С января этого года был отменен порядок 
реализации населению нормированных това
ров. Однако, как показала проведенная 6 
января выборочная проверка насыщенности 
предприятий розничной торговой сети потре
бительскими товарами первой необходимос
ти, мы оказались не готовыми к беспере
бойному снабжению продуктами питания. 
На указанную дату насыщенность продо
вольствием 70 обследуемых магазинов в це
лом составила 62 процента. Несколько лучше 
обстояли дела в Юнусабадском и Хамзинс

ком районах. Наиболее неблагополучная си
туация зафиксирована в Мирзо - Улугбекс- 
ком и Мирабадском районах.

На день проверки в более чем половине 
обследованных магазинов в продаже отсутст
вовал сахар, в каждом третьем — растительное 
масло, хозяйственное мыло, в каждом пятом
— макаронные изделия. Факты действи
тельно возмутительные, и правы жители, вы
ражая недовольство работниками таких тор
говых предприятий и руководством районов. 
Чем можно объяснить сложившуюся ситуа: 
цию?

Далее К.Н.ТулягаНов отметил, что хоки
мият города, тщательно изучив обстановку с 
обеспечением населения товарами первой 
необходимости, учитывая пожелания больши
нства жителей, принял соответствующее ре
шение по временному сохранению нормиро
ванного отпуска населению четырех видов 
товаров: муки, масла растительного, сахара и 
мыла хозяйственного по нормам отпуска на 
каждого члена семьи, действовавшим в 1994 
году. Указанным решением хокимият города 
потребовал от всех руководителей торгую
щих организаций обязательного наличия в 
постоянной продаже муки, макаронных изде
лий, масла растительного, сахара, чая, соли, 
мыла хозяйственного и спичек. Спрос за 
нарушение установленного порядка будет са
мый строгий. Категорически запрещен вывоз 
указанных товаров за пределы республики.

Докладчик подчеркнул, что в текущем 
году, по прогнозу, потребительских товаров в 
промышленности города будет выпущено бо
лее чем на 4,6 млрд. сумов, или по сравнению 
с достигнутым уровнем минувшего года рост 
составит 4 процента.

В начале 1995 года решением хокима горо
да определены меры по расширению экспо
ртных поставок, привлечению иностранных 
инвестиций в экономику Ташкента. На теку
щий год утверждена целевая программа экс
порта товаров. Она конкретизирована по пре
дприятиям и районам. По прогнозу, в 1995 
году экспорт продукции составит 806 млн. 
долларов США.

В первом полугодии текущего года в Таш
кенте будет проведена первая оптово-рознич
ная ярмарка, основная цель которой — нала
живание новых производственных связей, 
формирование пакета заказов на поставку 
сырья, оборудования и продукции производ
ственнотехнического назначения на взаимо
выгодных условиях. Организаторами ярмар
ки определен Ташкентский городской меж
дународный бизнес-центр, утвержден состав 
оргкомитета по проведению ярмарки.

На предыдущей сессии говорилось о том, 
что немаловажную роль в насыщении потре
бительского рынка играют малые и совмест
ные предприятия, другие коммерческие 
структуры. Принятый Указ Президента Рес
публики Узбекистан И.А.Каримова «Об ини
циировании и стимулировании частного пре
дпринимательства* направлен именно на это. 
Чем больше населения будет вовлечено в 
сферу предпринимательства, чем выше будет 
роль частного бизнеса в производственной 
сфере и сфере услуг, тем выше будет эконо
мический • потенциал Ташкента, тем успеш
нее будут решаться социальные и другие 
проблемы города.

В Ташкенте взят курс на активную подде
ржку предпринимательства, дальнейшее фор
мирование негосударственного сектора эко
номики. За прошлый год преобразовано в 
негосударственные формы собственности 1846 
предприятий. В государственный бюджетпос-

оказывающие ремонтные, ремонтно-строи
тельные и коммунальные услуги, освобож
даются от уплаты налогов на доход (при
быль). Налогооблагаемая база этих предприя
тий при исчислении налога на доход (при
быль) уменьшается на сумму, направляемую 
на расширение, реконструкцию, техничес
кое оснащение производства.

Хокимият города, отметил К.Н.Туляганов, 
будет представлять частным предприятиям в 
аренду неиспользуемые производственные по
мещения для организации производства про
дукции, торговли и оказания услуг, а также 
будет продолжена реализация через аукцио
ны и конкурсы производственных объектов 
незавершенного строительства и неиспользуе
мого оборудования.

Во исполнение указа Президента принято 
развернутое решение хокима города, кото
рым утверждены мероприятия по выполне
нию указа, определен график проведения 
совещаний в районах с участием руководите
лей негосударственных структур. Мероприя
тия предусматривают задания по созданию в 
текущем году частных и малых предприятий 
по районам. В целом по городу их будет 
создано около 5 тысяч. По каждому району 
определено количество земельных участков, 
подлежащих реализации по приватизирован
ным объектам торговли и сферы обслужива
ния.

Определена государственная программа 
приватизации и поддержки предпринима
тельства на 1995 год.

Основными приоритетными задачами при 
реализации намеченной программы являют
ся:

— дальнейшее развитие негосударствен
ных форм собственности;

— укрепление экономической самостоя
тельности новых собственников и повыше
ние их ответственности вне зависимости от 
форм собственности;

— всемерная поддержка предпринима
тельства, частного сектора, создание им усло
вий для эффективного развития;

— проведение земельной реформы, вклю
чающей передачу и продажу земли главным 
образом на конкурсной основе и другие.

Сегодня определены четкий порядок и 
сроки государственной регистрации частных 
предприятий на территории города Ташкен
та. Сейчас государственная регистрация пре
дприятий производится в районных хоки- 
миятах по месту расположения предприятий. 
Установлен максимальный срок регистрации 
— 3 дня — с даты подачи документов в 
хокимият района. Определен перечень доку
ментов, необходимых для регистрации.

Профамма предусматривает приватиза
цию в 1995 году 123 объектов, в том числе по

ка. этот вопрос стал предметом серьезного 
разбора. В результате выработан ряд мероп
риятий, осуществление которых позволит в 
значительной степени снизить дефицит 
промышленных товаров на потребительс
ком рынке города. Кроме того, заключены 
договоры на 30 миллионов сумов на постав
ку в Ташкент товаров, которые в республи
ке не выпускаются. Предпочтение отдает
ся, как правило, прямым договорам, без 
участия всевозможных оптовых баз.

По обсужденному вопросу сессия при
няла соответствующее решение.

БЫЛИ внесены также изменения в 
решение Ташкентского городского Совета 
народных депутатов от 18 мая 1994 года «О 
введении на территории города Ташкента 
местных налогов и сборов*.

Ташкентский городской Совет народ
ных депутатов утвердил новую редакцию 
пункта «Льготы по уплате сбора» главы «О 
порядке взимания сбора за уборку террито
рии города».

С ИНФОРМАЦИЕЙ об образовании и 
изменениях в составах постоянных комис
сий Ташкентского городского Совета на
родных депутатов первого созыва выступил 
депутат от 20-го Тохтапульского избира
тельного округа, первый заместитель хоки
ма г.Ташкента X.М.Абдураимов.

В соответствии со статьей 19 Закона 
Республики Узбекистан «О государствен
ной .власти на местах» Ташкентский городс
кой Совет народных депутатов решил:

образовать постоянную комиссию Таш
кентского городского Совета народных де
путатов по вопросам информации, межна
циональных отношений, зарубежных свя
зей. Председателем комиссии избран депу
тат от 42-го Хайрабадского избирательного 
округа, директор киностудии «Узбекфильм» 
А. М. Ходжаев.

В ЦЕЛЯХ активизации работы по пре
дупреждению правонарушений среди несо
вершеннолетних, организации и проведе
нию мероприятий, направленных на стаби
лизацию и улучшение обстановки по про
филактике детской преступности в Таш
кенте, Ташкентский городской Совет на
родных депутатов образовал комиссию по 
делам несовершеннолетних при хокимияте 
г.Ташкента. Председателем комиссии изб
ран депутат от 16-го Ахунбабаевского изби
рательного округа, заместитель хокима
г.Ташкента Ш.И.Джалилов.

НА ЭТОМ вторая сессия Ташкентского 
городского Совета народных депутатов пер
вого созыва завершила свою работу.

Кадры для независимой страны -------------
Фонд совместно с герма- на этот сектор и возлагаются 

некими специалистами уча- большие надежды. Эти струк- 
ствует в разработке проектов, туры, которые ныне продол- 
направленных на оказание жаютрасширяться, становят- 
технического содействия пре- ся одной из главных движу- 
диринимательским структу- тих сил, способных заложить 
рам и обучению их навыкам основы экономического рос- 
бизнеса. Осущест вляя в этом та. Ведь по своей сути сектор 
плане работу в нескольких малого и среднего бизнеса 
направлениях, фонд высту- более мобильный, гибкий, бы- 
пает в данном случае парше- стрсе приспосабливается к из

менениям, имеет больше воз
можностей для внедрения но
вых технологий. Помимо это
го, он выгоден и в социальном 
плане, так как способствует 
решению проблемы трудоу
стройства населения, 

ром этих проектов, ориенти- В настоящий момент фо
рованных также на создание ид совместно с германскими 
новых производств и техно- специалистами продолжает 
логий, обеспечивая контроль разрабатывать комплексную 
За их реализацией. программу по развитию ма

— Эти проекты прежде всс- лых и совместных предприя 
го призваны помочь изменить тий не только в столице, но и 
устаревшие взгляды на сегод- в Самаркандской, Фергане 
няшнюю экономическую си- кой и Кашкадарьинской об 
туапию, выработать рыноч ластях. 
ный менталитет, — говорит Таким образом, дальней 
Равшан Асадулласвич. — Они шая всесторонняя и нолнок 

своею рода генераторы эко ровная помощь прсдирини 
комического мышления, ко мательству яви тся  тем фунда- 
торым по силам создать на ментом, той благоприятной 
узбекской земле эффектив почвой, которая будет спо 
ные производства посредст- собна укрепить нацио- 
вом развития сектора малого нальную экономику, 
и среднего бизнеса. Именно о. САВЕЛЬЕВА.

Варганова, 3. Абзалова, М. 
Пинхассвич, О. Лачкова бы
ли направлены на стажиров
ку в различные германские 
фирмы.

Деятельность фонда об
ширна и многогранна. Сов
местно с Союзом предприни
мателей был внесен ряд пред
ложений но дополнению и 
изменению налогового зако-

ние, технические средства обуче
ния. Также появляется и возмож
ность повысить стипендии уча
щимся, заработную плату препо
давателям.

Из бюджета республики нам 
выделяются средства, которых 
хватает на питание, обмундиро-

технического образования, ко
торое вообще является нашей 
спецификой, мы даем и средне
техническое образование. Но в 
отличие от обычного технику
ма наш учащийся, если и не в 
состоянии «вытянуть» по всем 
об щеоб разо вате л ьны м предме
там или прилежанию, все же не

остается без профес
сии. После оконча
ния девяти классов 
о б щ е о б р а з о в а - 
тельной школы к 
нам поступаю т 
мальчики, девочки, 
чтобы получи ть спе
циальности. К при
меру, техника ио ре
монту промышлен

ного оборудования (станков, 
оборудованны х вы числи
тельной техникой). Готовят у 
нас техников механиков по ре
монту автотранспорта. Есть у 
нас технолог по швейному
11 роизводству (швея-моторист
ка). У нас существует колледж 
как бы внутри центра — это его 
чисто учебная часть. У нас боль
ше половины групп можно наз
вать лицейскими. Где-то про 
центов 40 наших учащихся по
лучают обычные рабочие про
фессии и диплом об окончании 
среднего учебного заведения.

Ну а кто поспособней, но 
настойчивей, продолжает курс 
обучения и получает средне
техническую специальность. 
Нашим учащимся вручаются 
два диплома — об образовании 
и о профессии.

Профессионально-техничес
кие училища, центры подготов
ки рабочей молодежи в основ
ном были на содержании госуда
рства, предприятий, для которых 
готовили кадры. Сегодня, пони
мая, что госбюджет не может 
покрыть все расходы, средняя 
п р о ф есси он альн ая  
школа ищет нуги, как 
себя содержать, как су
ществовать , готовить 
кадры в условиях рын-

Подготовка и переподготовка кадров, способных рабо
тать в условиях рыночной экономики, — настолько важный 
аспект, что без е т  учета трудно рассчитывать на успех 
проводимых реформ.

Этот фактор стал одним из решающих при создании два 
года назад при Союзе предпринимателей Узбекистана фон
да поддержки предпринимательства.

чая с «Обществом Карла Дуйс-
— В основу нашей дея берга», фондом Конрада Аде-

тельности заложена целевая науэра, Германским центром 
программа делового сотруд- 
ничества с коммерческими 
структурами, — говорит ге
неральный директор фонда 
поддержки предпринима
тельства Р» А. Иногамов. —
Помимо многочисленных
функций, которые осущес- развития, вплотную занимает-
твляет сегодня наша орга- ся обучением узбекистанских
низания, мы стремимся бизнесменов. Так, регулярно
стать участниками иерею организовываются курсы ио
воров с иностранными па управленческому менеджмент
рт порами в области стиму- ту, маркетингу, финансовому
лировання и развития част* и бухгалтерскому делопроиз-
ного бизнеса. С этой целью водству и т. д. Помимо этого,
специалисты фонда ведут и связи с расширением зару
маркетинговые исследова бежных контактов, и в част
нии внутреннего и внешне- ности с Германией, «Общест
го рынка.,. во К. Дуйсберга» создало кур

Понимая, что без знаю сы по изучению и совершснст
тих и экономически под* вованию немецкого языка, в
кованных нреднринимате ходе которых осуществляется
лей нельзя оздоровить на отбор мол одах руководителей
циональиую экономику, ДЛЯ деловой поездки и стажи
развить рыночные отноше ровки. Гак, в прошлом году
ния, фонд, тесно сотрудни молодые предприниматели Е.

Совмешая теорию
О том, как это ш  а 

удастся, наш нештат- . ^  |  
ный корреспондент 
попросил рассказать 
директора Республи 
канского учебно производствен
ного центра по машиностроению 
Виталия Марковича Корабсльни 
кова.

— Вопрос этот, надо сказать, 
весьма актуален..Очень много у 
нас делается для развития собст
венного производства. Учитывая, 
что в настоящее время практика 
на заводах для учащихся отсутст
вует из-за тяжелого положения 
самих заводов, мы стараемся весь 
цикл обучения вместе с про и  т о  
дственимми навыками организо
ван ь у себя. Кроме теоретических 
знаний, ребята имеют возмож 
ность получать навыки работы 
практически на всех станках. К 
тому же на собственной произво
дственной базе мы можем выпус
кать самую разнообразную про
дукцию и реализовывать ее, а на 
заработанные таким образом 
деньги приобретать оборудова

Предпринимательству надо
вание, зарплату. А на оборудова
ние своих мастерских мы зараба
тываем сами. И отдача есть. Наш 
швейный цех полностью обеспе
чивает обмундированием уча
щихся. У нас есть производство, 
которое занимается изготовле
нием ученических столов. На эту 
продукцию к нам поступает мно
го заявок. В деревообрабатываю 
щем цехе делаем столы и стулья. 
Используем и отходы. Словом, 
все стараемся пустить в дело, с 
пользой для себя и для общест ва.

— Сегодня модным стало пн 
ш аа/ъ наш и учебные мшедения 
лицеям и, колледж ами,. О т т е 
ны пыпески может ничем  не и / 
ме питься. Глааное — а содержа 
нии ‘учебных программ, их паи 
риаленпосги, практической ноль 
зе для учащ ихся. Как эти аонро 
сы реш инп у  вас?

— Кроме профессионально

нодательства, совершенство 
ванию и дальнейшему разви
тию предпринимательства в 
республике. Недавно эти ор 
ганизации также вышли с 
и и и циативным предложс 
нием, которое нашло свое от
ражение в Указе Президента 
Республики Узбекистан «Об 
инициировании и стимули
ровании частного предпри
нимательства», о ежегодном 
проведении конкурса среди 
коммерческих структур, сне 
анализирующихся на вынус 
кс экспорт ных товаров, ко то 
рые бы представляли свою 
продукцию на международ 
ных выставках.

К). КОВАЧ
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Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) совместно с 
Узбекским республиканским центром по профилактике и борьбе со 
СПИДом провели в Ташкенте оеминар для работников средств 
массовой информации, посвященный вопросам профилактики 
СПИДа. Семинар собрал работников телевидения, радио, респуб
ликанских и областных газет.

Открыл семинар заместитель министра здравоохранения Рес
публики Узбекистан Т. И. Искандеров, обрисовавший положение 
со СПИДом в нашей стране и меры, предпринимаемые для борьбы 
с опасной болезнью. В работе семинара приняли участие предста
вители Всемирной организации здравоохранения Р. X. Адамян и М.
Гомбауд и медицинские работники республики. Хотя эта встреча 
собрала только журналистов, но вопросы, обсуждавшиеся на ней, 
волнуют многих людей. Поэтому мы попросили главного врача 
Республиканского центра по профилактике и борьбе со СПИДом 
О. Я. ЯКУБОВА немного рассказать об отношении специалистов 
к этой сложной проблеме. >______________________________

-  олим Якубович, рас- Здоровье. Как его сберечь?
скажите, пожалуйста, нас
колько острой является 
проблема СПИДа в Узбе
кистане?

— Первые больные СПИ
Дом в Узбекистане были 
выявлены в 1987 году. На 
сегодня в республике заре
гистрировано 34 случая 
ВИЧ-инфицированных.
Большая часть из них — 23 
человека — иностранцы.
Трое приезжали в Узбекис
тан из стран СНГ. Жителей 
Узбекистана среди ВИЧ-ин-

— Как осуществляется ко
нтроль за ситуацией по СПИ-

вынашивании или вскарм
ливании. Профилактика 
СПИДа напрямую связана 
с пропагандой здорового, 
нравственного образа жиз
ни, который является са
мой прочной преградой на 
пути опасности.

— Какие еще мероприя
тия планируются по профи
лактике СПИДа?

— На 1995 год Всемир
ной организацией здравоох
ранения совместно с Ми
нистерством здравоохране
ния Республики Узбекистан 
разработана программа из
12 мероприятий. В их числе
— региональный семинар 
по вопросам профилактики 
СПИДа с участием предста
вителей всех государств Це
нтральной Азии. У нас в 
республике пройдет ряд се
минаров, подобных нынеш
нему, для работников раз
личных ведомств. Мы уве
рены, что каждый хорошо 
проинформированный жи
тель нашей страны — уже 
наш союзник в борьбе с 
опасной болезнью.

Интервью взяла 
А. СПИРИДОНОВА.

процентов заразившихся ви
русом СПИДа умирает. В ми
ре ведется поиск вакцины, 
которая могла бы противос
тоять СПИДу, но пока дейст
вительно эффективным сред
ством борьбы остается толь
ко его профилактика. Поэто
му мы стремимся к тому, что
бы возможно большее число 
людей было хорошо осведом
лено о том, как уберечься от

— В Узбекистане приняты 
правила освидетельствования 
на СПИД. Все приезжающие 
из-за границы на срок жи
тельства больше месяца под
вергаются соответствующему 
обследованию. Обязательны 
обследования на СПИД в ф - 
лом ряде случаев — напри
мер, доноров и т. д. У нас в 
республике действуют 15 це
нтров по борьбе со СПИДом, 
92 диагностические лабора
тории, 128 кабинетов аноним
ного обследования. Сотруд
ники всех этих учреждений 
не только осуществляют ко
нтроль за ситуацией, но и 
ведут просветительскую рабо
ту. Эта работа очень важна. 
Медики подчеркивают — не 
было еще ни одного случая в 
мире передачи СПИДа быто
вым путем, т. е. через еду, 
одежду, бытовые предметы и 
т. п. СПИД передается толь
ко тремя путями: посредст
вом интимных отношений с 
зараженным лицом, через за
раженную кровь и от зара
женной матери к ребенку при

— К сожалению, предло
жить сегодня потребителю 
разнообразную номенклатуру 
товаров мы не можем, — гово
рит заместитель директора 
предприятия Р. Яфуняев. — 
Вся загвоздка в том, что пре
дприятие не имеет достаточ
но квалифицированных мас
теров, которые самостоя
тельно сумели бы перепрог
раммировать технологичес
кую установку, расширив тем 
самым выпуск трикотажного 
ассортимента. В прошлом го
ду, например, вместе с дирек
тором предприятия Шухра
том Усмановым побывали на 
Волгоградской чулочно-но- 
сочной фабрике имени Кру
пской, которая сейчас переи
менована в акционерное объе
динение «Аора». Там мы вели 
переговоры о поставке нам 
оборудования по выпуску чу- 
лочно-носочных изделий и о

На недавнем заседании 
межведомственного совета 
при Президенте республи
ки еще раз было подчеркну
то, что кардинальным нап
равлением экономической 
политики нашего государ
ства остается коренное из
менение ее финансово-эко
номической структуры, ши
рокое привлечение иност
ранных инвестиций, расши
рение экспортных возмож
ностей предприятий всех ви-

1 дов собственности. Прези
дентом был издан ряд ука
зов о защите прав зарубеж
ных инвесторов, поддерж
ке предпринимательских 
структур. Результатом яви
лось повышение интереса 
западных партнеров к Узбе
кистану и возникновение 
серьезных и долговремен
ных контактов с узбекиста
нскими предпринимателя
ми.

Расскажем об одном из 
них. Совместному узбекско- 
турецкому предприятию 
«Босфор» уже два года. Оно 
было создано с целью под
держки внутренней эконо
мики республики, форми
рования и развития рынка, 
наполнения его товарами на
родного потребления. Дея
тельность фирмы отнюдь не 
многосторонняя, но та, ко
торая тщательно продумы
валась и определялась целе
направленно.

Получив информацию о 
конъюнктуре, покупательс
ком спросе, начинающие 

а  предприниматели решили 
взяться за производство де
фицитного товара — женс
ких колготок. И сейчас СП 
«Босфор» является единст
венным массовым их произ
водителем в Узбекистане, не 
считая государственного 
предприятия «Учкун». Из
готавливая в день 6 тысяч 
штук, в месяц почти 132 
тысячи колготок, фирма по 
прямым договорам осущес
твляет поставку своей про
дукции в различные торго
вые точки: магазин 
«Скопье», частную фирму 
«Тамар» и ряд других. Пос
тоянными их покупателями 
также являются самаркан
дское АТПО «Орион», кото
рое только в прошлом году 
закупило 60 тысяч штук кол
готок, столичные производ
ственно-коммерческая фир
ма «Амритдин машхур», сде
лавшая заказ более чем на
20 тысяч штук, и МП «Аг- 
ропромсервис».

«Босфор» ежемесячно на
бирает все большие хозяйст
венно-финансовые обороты

I в своей деятельности. Так, 
например, за последние че
тыре месяца 1994 года СП 
было произведено 253 тыся
чи штук колготок двух расц
веток.

Молниеносность, с кото
рой раскупаются колготки 
фирмы, объясняется их хо
рошим качеством, товарным 
видом, эстетически пригляд
ной упаковкой и приемле
мой стоимостью. Так, отпу
скная цена одной пары кол
готок — 14 сумов.

СП работает в основном 
на консигнационной осно
ве. Такой контракт, напри
мер, был заключен между 
СП «Босфор» и магазином 
«Скопье» на поставку пос
леднему партии колготок на 
100 тысяч сумов.

Ныне предприятие име
ет два цеха по выпуску кол
готок, полезная площадь ко  
торых около 400 квадрат
ных метров. По сегодняш
ним временам «Босфор» рас
полагает и неплохим произ
водстве н н ы м оборудова
нием: 40 кругловязальных
трикотажных машин, нес
колько оверлоков. В три сме
ны в просторных и светлых 
помещениях трудятся 58 ра
бом шц, мастеров-наладчи-
ков, кладовщиков, других 

^рабочих и служащих.

как ближнего, так и дальнего 
зарубежья. Например, бар
наульское ПО «Химволокно» 
является одним из постоян
ных поставщиков СП текс- 
туированной нити, которая 
идет на изготовление колго
ток. А АОЗТ «Волжское хим
волокно» поставляет для них 
компоненты красителя и спан- 
декс. Партнерами по бизнесу 
из государств СНГ являются 
также АОЗТ «Торгово-агроп
ромышленная компания» и 
АОЗТ «Конус». Характерно, 
что именно они являются глав
ными представителями дело
вых и финансовых интересов 
фирмы «Босфор» в Поволжс
ком регионе России, через 
контакты с которыми фирма 
выходит на поставщиков и 
потребителей ТНП.

В то же время, как и другие 
малые совместные предприя
тия, «Босфор» осуществляет 
и торгово-посредническую 
деятельность. Не скрывает, 
что, в общем-то, именно ей 
коллектив обязан хорошим до
ходом. Так, в прошлом году 
более чем на 10 миллионов 
сумов было реализовано това
ров народного потребления и 
продуктов питания. Причем 
90 процентов изделий было 
отпущено предприятиям го
сударственной структуры на 
консигнационной основе.

Что ж, фирма свои первые 
шаги в предпринимательстве 
делает уверенно. Но считает, 
что еще проходит свой нелег
кий путь становления. Тем 
отраднее было услышать, что 
на деловой союз с молодыми 
руководителями фирмы идут 
зарубежные партнеры. Зна
чит, видят определенные для 
себя в этом выгоды. Тесным и 
плодотворным обещает быть 
сотрудничество с германски
ми и итальянскими бизнесме
нами.

Уверенность и надежда на 
успех этих переговоров осно
вываются на том факте, что 
уже сегодня это небольшое 
предприятие строит далеко 
идущие планы. Так, коллек
тив свои надежды на повыше
ние рентабельности и дееспо
собности связывает с органи
зацией отдела маркетинга. И 
рассуждает правильно: в пе
риод нестабильности цен мар
кетинговое исследование 
намного уменьшит коммер
ческий риск, поможет опре
делить приемлемые цены на 
товары и наверняка обеспе
чит прибыльность продажи 
продукции.

Предприятие намерено на
чать переговоры с представи
телями итальянской фирмы 
«Ланати» в Москве на постав
ку современного трикотажно
го оборудования, обладающе
го высокимитехнологически- 
ми возможностями. Фирмой 
просчитано, что только один 
закупленный станок «Ланати» 
не только расширит ассорти
мент продукции, но и в нес
колько раз повысит рента
бельность производства, поз
волит внедрить ряд новейших 
технологий.

Для большей стабильнос
ти своего финансового поло
жения «Босфор» уже ведет пе
реговоры с представителями 
германской фирмы «Кульс- 

•экспорт-импорт» об открытии 
собственного фирменного ма
газина. Кстати, для строи
тельства магазина уже опре
делено место и даже заказан 
его проект.

Чго ж, предстоящая СП 
работа многоэтапна. Она тре- 
оует от фирмы изучения 
спроса, выработки тактики 
се дальнейшей деятельности 
на внутреннем рынке, а со 
временем — выхода на между
народный. Как видно, спо
собность молодых бизнесме
нов прогнозировать развитие 
и деятельность предприятия 
с учетом всех факторов и вы
вело СП «Босфор» в разряд в 
целом процветающих фирм. 
Тех фирм, которых из числа 
лучших не вычеркнешь.

О. САВЕЛЬЕВА.

Поставить 
преграду болезни

СПИДа. Чем эффективнее бу
дет вестись просветительская 
работа, тем больше надежд на 
то, что и в дальнейшем СПИД 
не сможет обосноваться в на
шем государстве.

фицированных было зареги
стрировано 8 человек. У дво
их из них болезнь развилась и 
привела к смертельному ис
ходу. К великому сожалению, 
СПИД пока неизлечим. 100Знакомьтесь: СП

командировании специалис
та, который бы на первых 
порах помог отрегулировать 
кругловязальное трикотажное 
оборудование. Так, в сентяб
ре /<Аора» поставила 20 импо
ртных станков.

Ныне, когда «Босфор» уже 
достаточно твердо стоит на 
ногах, мы хотели бы расши
рить виды продукции. В этом 
году планируем подготовить 
специалистов, которые бы ос
воили программирование, 
«ноу-хау», карты-заправки, с 
тем чтобы при необходимос
ти более оперативно настраи
вать станки на новые изде
лия: чулки, носки, гольфы, 
подследники и, чему непре
менно обрадуются модницы,
— изготовление лосин.

Сегодняшнее положение 
хозяйственных связей застав
ляет более гибко ориентиро
ваться, мыслить, рассчиты
вать на собственную расто
ропность. Все, кто работают 
на «Босфоре» — начальник 
цеха, нормировщики, бухгал
теры, кладовщики, — полно
стью владеют ситуацией на 
производстве. А это значит — 
обслуживающий персонал 
способен контролировать весь 
технологический процесс — 
от снабжения сырьем работ
ниц до сбыта продукции в 
торговые точки. Невзирая на 
временные неудачи, которые, 
нет-нет и «посещают» СП, мо
лодой и энергичный коллек
тив обладает большим запа
сом оптимизма.

— Деньги, вложенные в на
ше производство, окупятся и 
обернутся, надеемся, непло
хой прибылью, — продолжает 
Радий Ринатович. — Как вы 
успели заметить, успех пре
дприятия объясняется хоро
шо отлаженной организацией 
труда. А сейчас перед коллек
тивом стоят главные задачи: 
привлечение в нашу респуб
лику иностранных инвести
ций, стабильность финансо
вого положения СП, а также 
расш ирение мощ ностей 
производства.

Видеть перспективу и уме
ло работать на завтрашний 
день — качество, которым мо
жет похвастаться далеко не 
каждое совместное предприя
тие. Примечательно, что этот 
только зарождающийся хо
зяйственный механизм — СП 
«Босфор» — был как бы изна
чально запрограммирован на 
слаженность и стабильность. 
Видно, что направления его 
деятельности были избраны 
верно. А теперь хватает уме
ния и смекалки молодых биз
несменов, чтобы все это сох
ранить, планируя дальней
шую программу развития 
«Босфора». Так, СГ1 распола
гает сегодня взаимовыгодны
ми деловыми контактами, ко
торые позволяют получать У з
бекистану валюту из стран

На актуальную тему П О Р О Ш •  • •
дам агрообработки. Теперь де
ло за гем, чтобы они так же 
активно позаботились о вклю
чении этих данных в план рабо
ты по проведению экстренных 
мер по ликвидации мест под
топления, выносу отдельных де
ревьев с проезжей части. Актив- 
но следует потрудиться и ТТ
ПУ, совместно с которым еще в 
1993 году был составлен план 
по благоустройству трамвайных 
остановок и выносу опор конта
ктных сетей за пределы проез
жей части. Однако он так и не 
выполнен — трамвайные оста
новки на улицах А. Навои, У. 
Юсупова, Нукусской, Иргаше- 
ва, Зие-Саида и других, сужаю
щие проезжую часть, по-преж
нему продолжают оставаться по
тенциально аварийными места
ми.

Г оворя об отношении к де
лу, следует отметить, что 
необъективную справку предс
тавили комиссии работники 
тресга «Водоканал» о количест
ве люков смотровых колодцев, 
находящихся на разных уров
нях с проезжей частью. А ведь 
от решения этого вопроса так
же зависит безопасность дорож
ного движения.

О бследование м агист
ральных улиц, обслуживаемых 
центральным ДЭУ, показало, 
что потребность в капитальном 
ремонте составила свыше 2000 
тысяч квадратных метров. Ад
ресный список Главного управ
ления благоустройства, согла
сованный с УГАИ, предусмат
ривает произвести капитальный 
ремонт 39 улиц, 40 посадочных 
площадок и 24 трамвайных пе
реездов.

Обеспечение безопасности до
рожного движения — одна из 
важнейших социально-экономи
ческих проблем. Решать ее при
ходится в нелегких условиях. До
рожно-транспортная обстановка 
постоянно осложняется, ибо ин
тенсивная автомобилизация опе
режает развитие улично-дорож
ной сети. Границы города про
должают раздвигаться, площадь 
его составляет не одну сотню квад
ратных километров.

Комиссия по обеспечению бе
зопасности дорожного движения 
провела комиссионное обследо
вание улиц города, но не все ДЭУ, 
СУ ирригации и представители 
привлеченных организаций отве
тственно отнеслись к порученно
му делу, А в результате нет' чет
кой оценки состояния проезжей 
части, почти не отражена потреб
ность в строительстве тротуаров, 
отсутствуют данные о состоянии 
подходов к пешеходным перехо
дам, помехах на проезжей части, 
ограждениях и объектах малой 
архитектуры. А ведь город бук
вально захлестнула волна строи
тельства в полосе отвода, а зачас
тую и на тротуарах или проезжей 
части киосков и будок самого 
различного назначения, не спо
собствующих улучшению состоя
ния безопасности движения на 
улицах.

Строительство объектов тор
говли на остановочных пунктах 
маршрутного транспорта также

Во все времена, с тех 
пор как появился на доро
гах транспорт, одной из 
важных проблем была бе
зопасность дорожного дви
жения и для транспортных 
средств, и для пешеходов. 
Ежеквартально на комис
сии по обеспечению безо
пасности дорожного дви
жения (ОБДД) при городс
ком Хокимияте заслуши
ваются и решаются вопро
сы, связанные с улучше
нием деятельности транс
портных хозяйств, состоя
нием наших дорог, детс
ким травматизмом и его 
профилактикой, и мггогие 
другие.

На недавно прошед
шем заседании комиссии 
ОБДД речь шла о состоя
нии работы по профилак
тике детского дорожно-тра
нспортного травматизма.

Комплексная программа 
1993-1995 годов гго этому 
важному вопросу предус
матривала целый ряд ак
ций. В прошлом году про
ведена операция «Мойка», 
в ходе которой районные 
подразделения ГАИ пос
тоянно работали с детьми 
и родителями юных нару
шителей дорожного движе
ния. Неплохо организовы

вались, и в масштабах города, 
и районов, различные кон
курсы и соревнования -  «Све
тофор», «Еш саломатлик йул
лари»/Помимо этого, в шко
лах и других детских учрежде
ниях проводятся соревнова
ния, встречи и викторины, 
беседы по вопросам безопас
ности и Правил дорожного 
движения.

И все же, несмотря на эти 
мероприятия, связанные с бе
зопасностью детей на доро
гах, количество ДТП с детьми 
снизилось лишь не намного,а 
в отдельных районах — Хам
зинском, Шайхантаурском, 
Сергелийском, Юнусабадс
ком, Чиланзарском, Бектеми- 
рском — отмечался их рост. 
Причем очень часто винов
никами ДТП бывают сами де
ти, что говорит о том, что они 
не владеют элементарными 
навыками поведеггия на доро
гах: при переходе улиц в неус
тановленном месте пострада
ло 162 ребенка, 21 ребенок 
был сбит в момент игры на 
проезжей части. С начала но
вого учебного года на дорогах 
города пострадали учащиеся 
86 школ города.

Порядок на дорогах нужно 
поддерживать не только ра
ботникам ГАИ, ной всем нам. 
О недостатках можно гово

рить много, но ясно одно: в 
школах города еще недоста
точно активно проводится

тская работа, к ггей не подк
лючаются родители. Иначе 
чем объяснить тот факт, что 
несовершеннолетние ребята 
садятся за руль автомашин и 
мотоциклов, получают увечья, 
гибнут?

Необходимо в корне ме
нять отношение и методы пре
подавания предмета «Прави
ла дорожного движения», оп
лачивать педаг огу часы, выде
ленные на этот предмет, ввес
ти планы-рекомендации заня
тий гго ПДД по 17-часовой 
программе с учетом возраст
ных особенностей детей.

Правила дорожного движе
ния — это культура поведе
ния человека на Дороге'. И ее 
надо прививать с раннего де
тства. Ребенок уважает и лю
бит родителей, и те обязаны 
внушать ему, как правильно 
вести себя, в том числе и иа 
дорогах. Думаем, что такому 
огромному городу, как Таш
кент, необходим современ
ный автогородок, куда бы 
смогли приходить с родителя
ми малыши, подростки. В 
нем, как и на аттракционах, 
должно быть интересно, увле
кательно.

аварийных ситуаций.
Впервые за много лет сотруд

ники треста ирригации и озелене
ния провели работу по сбору дан
ных о состоянии ирригации, тру-

•

бомостов, а также о количестве 
зеленых насаждений, подлежащих 
корчевке, формовке и другим ви-

Советы бывалых
В Т О Р А Я  Ж И З Н Ь  П О К Р Ы Ш К П

* «Сумка» из куска покрышки — удобное приспособление 
для переноски мелкого инструмента. Из одной покрышки 
таких «авосек» можно сделать минимум четыре.

* Буксирный трос можно сделать упругим, если вы в 
разрыв троса вставите и закрепите старую покрышку.

* Когда вы ставите машину в гараж й заезжаете в узкое 
помещение задним ходом, то очень грузно сориентиро
ваться и ис «боднуть* стенку гаража. Закрепите на этой 
стенке несколько старых покрышек, и они будут отменно 
амортизировать даже сильные удары.

Это интересно
На вкус п ивет...

Американцы, считающиеся самой «автомобильной» на
цией в мире, как известно, часто меняют машины. И при 
этом могут' себе позволить выбирать не только модель, но и 
Цвет. По данным компании «Дюпон аутоматик иродакс», 
вот уже четверть века занимающейся изучением вкусов 
автомобилистов, большинство состоятельных клиентов, 
поклонников дорогих марок, предпочитают белый цвет. А 
любителям спорт ивных автомобилей и малолитражек боль
ше по сердцу красный. По-прежнему популярен черный 
цвет, но, как считают специалисты, его теснят серебристые 
и светло голубые тона. В автомобильной моде, как и в 
одежде, побеждают светлые и яркие цвета.

ранления, поэтому и должны зани
маться выработкой производствен
ной и экономической стратегии, 
которую сами и будут реализовы
вать.

Основные задачи этого «мозго
вого центра* должны заключаться в 
том, чтобы, во-первых, по возмож
ности рассмотреть все вилы инст
рукций прошлых лет и, если потре
буется, разработать новые положе
ния, рекомендации. Во-вторых, дол
жен быть создан многопрофильный 
отдел но сбору, обработке всех ви
дов корреспонденций. На основа
нии банка данных можно выделять 
идеи, мысли, новинки толкового 
характера с последующим использо
ванием их в конкретных и полезных 
делах. К примеру, у руководителей 
одной американской фирмы поло
жение дел оказалось катастрофи
ческим. Он привлек к выявлению и 
анализу причин развала фирмы со
циологов, специалистов экспертов. 
Один из них посоветовал и зучить.,, 
письма, пожелании потребителей. 
Результаты были ошеломляющими: 
фирма окрепла, перестроив произ
водство с учетом рекомендаций нот 
ребиге лей.

Возвращаясь к «емс нашего раз
говора, выскажу мнение, что 
болыиинс гво ныне действующих ин 
струкций и положений — это копии 
прошлых лет. И чтобы добиться 
желаемых результатов, надо реши
тельно отказываться от ст арых при* 
вычек, инерции мышлении.

Н. ЕГАЙ.

Точка зрения
НА СНИМКЕ: еще одно дорожное происшествие

За безопасность движения-------------------------------- ------------

Что стоит за беспечностью?
Трамвайно-троллейбусный парк лушать руководителей ТТП-3 на ко

№ 3 является одним из круп* миссии по БД района, но никто из них
иейших в юроде. Здесь сосредото- не прибыл. По решению комиссии по
чено 185 трамваев и 133 троллейбу БД в прошлом году мы направили
са. письмо в хокимият района. В доку-

Но статистика ДТП загодсви менте изложили создавшуюся ситул 
дстельстиует о малоэффективной пию, просили принять соответствую* 
работе по предупреждению а ни щие меры. Но и на сей раз в хокимият 
рийности, ведь водителями этою прибыл только ревизор по ЬД, а руко 
парка еовернтсноевъивс 50 нарувгс- водящие работники парка На вызов 
ний правил движения. Сотрудника вновь не отреагпровали, 
ми ГАИ Мирю Улугбекского райо 11е меньшую тревогу у ГАИ пы ш
на выявлено, например, шесть но вист и техническое состояние подииж 
дигелей, которые пытались выехать ного состава. Так, по итогам 20 осмот 
на линию в нетрезвом состоянии. ров было выявлено свыше 50 техничее- 
Здесь, видимо, «забыли*, что в ре ки неисправных трамваев и трол 
зультате дорожио транспортных лейбусов, многие из них имели дефек 
происшествий, совершенных води ты, угрожающие безопасности двнжс 
тел ям и этою парка, есть не только ния.
пострадавшие, но и погибшие. Характерный факт; каждый ос

Состояние безопасности дии мотр выявляет преимущественно одаи
жения в третьем парке вызывает у и ю же неисправности, говорит ру
нас тревогу, говорит начальник ководитсль технической службы ГАИ
ГАИ Мирзо-Улугбекского района старший гоеавтоинснектор С, Ирисбс
I* Мухамеджанов, — тем более чго ков, А руководство парка каждый
год от года показатели ухудшают рип,убеждает работников ГАИ, что
ен Мы неоднократно пытались »ас техническое состояние транспортных

изменились обстоятельства, навер
ное, следует предпринимать реши
тельные действия. Независимому 
Узбекистану нужны люди — вер
ные помощники государства, кото
рые разработают новые методы уп
равления отечественным производ
ством во благо человека. Так да
вайте историю своей республики 
обновлять новыми течениями и ук
реплять свое Отечество мощными 
кадрами производства, способны 
ми современно мыслить и реализо 
вать свои замыслы с наименьшими 
издержками.

Для того, чтобы труд что-то зна 
чил в деятельности прои шодствен- 
пиков нового поколения, нужен ре 
жим наибольшею благоприятно 
вания одаренным и честным лич 
постим. Думается, было бы небес 
полезно в столице нашей республи 
ки организовать мощный, динамич 
ный «штаб ума и действия*, куда 
будут стекаться интереснейшие ин 
формации, проекты, предложения, 
идеи, если хотите, и письма читате
лей, специалистов, бывших и сегод
няшних руководителей среднею и
старшего звена, г. е. начальников 
цехов и служб, главных инженеров 
И директоров предприятий. Они об 
Л ад а юг знаниями об объектах ун

В условиях, когда многие жа
луются на перебои в материально- 
техническом снабжении, разор
ванные экономические связи и т.
д. и г. и., мы должны спросить 
себя: все ли резервы, возможнос
ти использованы? Какие рычаги 
и скрытый потенциал коллект ива 
выпускаем из поля зрения.' Иа 
кого, на чью помошь мы рассчи
тываем?

Почему бы в этой связи ие 
пересмотреть нормативные акты 
на расходы и списание материа
лов прошлых лет, рожденные под 
влиянием требований 30 -50-х го
дов? Вдумайтесь сами -  напри
мер, на заводах железобетонных 
изделий повсюду наблюдается па
дение производства, а вывоз от хо
дов продолжается. Ирнсегодняш 
нем дефиците в стройматериалах
допустимо ли подобное расточи- 
тедьст во? Мой анализ свидетельст
вует о том, что мы продолжаем 
много терять из-за шаблонною 
Мышления и готовности к слепо
му исполнению положений ста
рых инструкций, постановлений, 
которые сегодня должны были 
быгь похоронены. Геперь, когда 
наступили иные времена, круто

вить н кратчайшие сроки, в течение 
кот орых ис все могут овладеть про
фессиональными навыками.

Что ж, е мнением главного ин 
женера в какой-то мере согласиться 
можно. Но тог же анализ работы 
парка за 1‘Ж  год убеждает, что 
щесь не используют меры носит а 
тельного характера, а контроль за 
работой водителей на линии не но 
сит массовости и повсеместности.

Существенную помощь админи
страции парка в контроле >а рабо 
той водителей на линии и при осмот 
ре технического состояния подвиж
ного состава смог бы оказать спе 
и нал и тированный отряд по 6с югтас 
ности движения. Такое формировн 
ние было создано несколько лп на 
зад. Но до сих пор, к сожалению, 
отрад числится лишь на бумаге, а 
ревизорская служба стоит в стороне 
от мобилизации отряда па борьбу с 
иарущителими транспортной Дис
циплины.

Все эти факторы, накладываясь 
друг на друга, и создают ту сложную 
ситуацию, кот орая чревата для пас
сажиров, мягко говоря, неприятны- 
ми последствиями. Нормальным но 
явление, конечно, не назовешь.

И ТИГГОВ.

способствуют повышению качества тех
иичсскот состояния, укреплению тру 
довой и транспортной дисциплины.

Что касается воспитательной рабо
ты в трет ьем парке, то она характери 
зуется следующими цифрами: напри
мер, н прошлом году за различные 
виды трудовых и транспортных нару
шений администрацией было наложе
но более тысячи дисциплинарных взыс 
каиий. Как видно, картина нырисовы 
вастсн неприглядная; на каждого води 
теля трамваи и среднем приходится по 
нить с лишним взысканий, и на води
теля троллейбуса более двух

Велика н ном парке и текучесть 
кадров, не решен и шжрос укрепления 
ревизорской службы ЬД опытными 
кадрами

Т ак что же необходимо предпри
нять для улучшения положения?

На но! вопрос Iлавный инженер 
парка А. Оманов ответил, чго многое 
зависит от обеспечения парка запас 
ными частями и материалами. Сейчас 
из и их нехватки некоторые трамваи и 
троллейбусы выходит на линии с ней 
снравностимн Например, на трамваях 
устанавливается только но одной фа
ре. Сказывается, конечно, и текучесть 
кадров, ведь юмену приходится гото

средств непременно будет улучшено. 
Но ведь основные дефекты малоэф 
фсктивная работа тормозной еистс 
мы, неисправность рулевого упрашгс 
ния, осветительных приборов могут 
стать причиной серьезных дорожно-
транспортных происшествий. Вотодин 
наглядный пример: в ходе проверки из 
Н9 трамваев 63 имели технические ней 
спранноети. в том числе 20 угрожаю 
щие безопасности движении. А из 44 
направленных на линию троллейбусов
11 также были неисправны. Кроме 
того, около 4.̂  процентов троллейбу 
сов имеют полный износ протектора 
шин, а 40 процентов и трамваев, и 
троллейбусов не снабжены к тому же 
оби та тел ы I ы ми меди I донским и ат п сч 
ками и средствами пожаротушении.

В прошлом году мы направили 
руководству парка около 20 предпиеа 
ний, оштрафовав некоторыхс( о работ 
ников более чем на 1500 сумов, 
продолжает С'. Ирисбеков. 11|4ичсм 
письма были направлены и в ассопиа 
цию «Ташгорпасстранс* в прокурату 
ру района. Но и эти меры, видимо, не



25 января скончался заслуженный строитель Узбекис
тана Краснослав Петрович Дудин.

Краснослав Петрович Дудин родился 20 октября 1929 
года в г. Самаре. После окончания в 1952 году Ташке
нтского института инженеров ирригации и механизации 
сельского хозяйства трудился в Тувинской строительно - 
монтажной конторе. С 1955 по 1963 годы плодотворно 
работал в Ферганской области, где прошел путь от про
раба до начальника Маргиланского СМУ. С 1959 года — 
на партийной работе. В 1966 утверждается управляю
щим трестом «Высотстрой» №11 «Главташкентстроя».

В 1970—1985 годах К. П. Дудин являлся сначала сек
ретарем, а затем вторым секретарем Ташкентского ГК 
КП Узбекистана. После назначения в 1985 году начальни
ком «Главташкентстроя» К. П. Дудин все свои силы и 
энергию отдавал делу строительства столицы Узбекис
тана, в том числе застройке центра города, прокладке

линий метрополитена, крупных производственных мощ
ностей. С 1989 года работал в Министерстве промыш
ленно-строительных материалов республики.

В 1992 году К. П. Дудин перешел на работу в На
циональный банк внешнеэкономической деятельности 
Республики Узбекистан, где руководил отделом 
строительства и развития банка, а в последнее время 
возглавлял Управление недвижимости и капитального 
строительства Национального банка.

Где бы ни работал, Краснослав Петрович Дудин яр
ко проявлял свои профессиональные и организаторс
кие способности, он всегда был скромным, душевным 
человеком, хорошим руководителем. Своим отноше
нием к работе, и прежде всего к людям, он завоевал 
всеобщее уважение.

За свои заслуги К. П. Дудин был награжден многи
ми высокими государственными наградами. К. П. Ду
дин неоднократно избирался депутатом Ташгорсове- 
та, Верховного Совета Узбекистана.

Светлая память о Краснославе Петровиче Дудине, 
который был инициатором и организатором многих доб
рых дел, будет всегда в наших сердцах.

Группа товарищей.

Наш календарь

м а н и л  В о с т о к
В январе этого года исполняется 120 лет со дня рож

дения Рейнгольда Глиэра, автора балетов «Красный мак» 
и «Медный всадник», опер «Гюльсара», «Шахсенем», «Лейли 
и Меджнун» и многих других произведений. Его имя стало 
символом беззаветной преданности искусству. Он был ху
дожником, жадно дышавшим воздухом современности, сое
динившим в своем творческом облике ипостаси компози
тора, скрипача, дирижера, педагога и музыкально-общест
венного деятеля.

Выпускник Московской консерватории, чье имя высече
но золотыми буквами на знаменитой консерваторской мра
морной доске вслед за именами С. Танеева, С. Рахмани
нова, А. Скрябина, Глиэр в самом начале своего большого 
творческого пути сказал: «Восток манит меня». И судьба 
подарила ему возможность знакомства с культурой Азер
байджана и Узбекистана.

В конце сентября 1936 го
да газета «Правда Востока» 
сообщила читателям: «В Таш
кент ...прибыл композитор Р. 
Глиэр в качестве консультан
та по подготовке Декады уз
бекского искусства и лите
ратуры в Москве».

Кто мог тогда предполо
жить, что эти несколько ла
коничных строк газетной хро
ники ознам еную т начало 
большой и длительной дея
тельности замечательного 
композитора в Узбекистане?

Время приезда Р. Глиэра 
совпало с периодом станов
ления профессиональной му
зыкальной культуры респуб
лики. Уже функционировал 
научно-исследовательский 
институт искусствознания, 
сотрудники которого — В. Ус
пенский, Н. Миронов, Е. Ро
мановская, И. Акбаров произ
водили записи фольклора. 
Открывается Таш кентская 
консерватория. Организовы
вается Узбекская государст
венная филармония. Ташке
нт становится крупнейшим 
музыкально-культурным цент
ром Средней Азии. Выдви
гаются национальные кадры 
проф ессионального музы
кального искусства. Появ
ляются первые опыты созда
ния музыкально-драматичес
ких произведений. И уже в 
октябре 1936 года, то есть 
через месяц после приезда, 
Р. Глиэр совместно со своим 
узбекским коллегой Т. Сады- 
ковым приступает к работе 
над м узы кой  к пьесе 
«Гюльсара». А начал он ее с 
изучения образцов узбекской 
народной музыки, нацио
нального инструментария и 
особенностей узбекской на
родной манеры пения. В 
своих воспоминаниях о ра
боте над «Гюльсарой» ком
позитор указывает: «Узбекс
кий музыкальный фольклор,

положенный в ее основу, был 
для меня совершенно новым 
материалом. Поэтому в пер
вую очередь мне пришлось 
тщательно ознакомиться со 
стилем узбекских народных 
песен. Я почувствовал свеже
сть и аромат многих из них, 
как от живых цветов... С тех 
пор неоднократно подтверж
далось мое убеждение в иск
лю чительной одаренности 
этого народа как в музы
кальном отношении, так и в 
других областях искусства».

Знакомство с культурой уз
бекского народа вдохновило 
Глиэра на создание таких 
произведений , как оперы 
«Гюльсара», «Лейли и Медж
нун», симфоническая увертю
ра «Ферганский праздник», 
романсы на стихи узбекских 
поэтов; музыка к фильму 
«Алишер Навои», в которых 
были претворены особеннос
ти узбекского музыкального 
фольклора.

Своей второй профессией 
называл Глиэр исполнительс
кую деятельность (сначала в 
качестве скрипача, позже —■ 
дириж ера), дливш уюся до 
последних лет его жизни, то 
есть почти полвека. Размах 
его концертной деятельности 
поражает: «Вся поездка в 
1950 году по разным городам 
Узбекистана продолжалась 
100 дней, — рассказывает 
друг и соратник композитора 
Д. М. Персон. — Глиэр выс
тупил в 28 симфонических 
концертах и один раз проди
рижировал балетом «Красный 
мак» в Ташкенте в Театре опе
ры и балета имени А. Навои, 
провел 63 репетиции с 14-ю 
симфоническими оркестрами, 
что потребовало 198 часов 
напряженной работы. За вре
мя поездки было покрыто око
ло 23 тысяч километров по 
железным дорогам и 140 ки
лометров по шоссе на маши

нах».
Далее Д. Персон свиде

тельствует, что за 50 лет ар
тистической  деятельности 
Глиэр выступил около 300 раз 
в симфонических концертах и 
свыше 100 — в камерных.

Как-то на вопрос, волнует
ся ли он перед выступлением, 
Глиэр, которому к тому вре
мени исполнилось 75 лет и 
которого уже тогда называли 
«старейшиной нашей музы
ки», ответил, что волнуется 
вдвойне: и как учитель, и 
как... ученик. Потому что как 
учитель он стремился пре
подать слуш ателям  пр а 
вильное толкование своей му
зыки, своих мыслей, своих ду
шевных порывов, а как уче
ник он хотел бы получить у 
тех, кто его слушал, отличную 
оценку. Думается, в этой шут
ке заложен большой смысл — 
желание творить для людей, 
быть ими понятым.

Грандиозный масштаб но
сила и педагогическая дея
тельность Р. М. Глиэра. «Как- 
то так выходит, что кого из 
композиторов ни спросишь, 
он оказы вается  учеником  
Глиэра — прямым или «вну
чатым», то есть учеником уче
ника. И все с удовольствием 
вспоминают время занятий с 
Рейнгольдом Морицевичем... 
Он как тонкий педагог умел 
проникнуть в душу своего уче
ника... Глиэр умел угадывать 
интересы своего питомца и 
старался расширить их в нуж
ном направлении». Эти слова 
о Глиэре-педагоге принадле
жат одному из первых его уче

ников, всемирно известному 
композитору Сергею Про
кофьеву. Среди учеников, 
чьи интересы безошибочно 
угадывал талантливый учи
тель, были Н. Мясковский, Б. 
Лятошинский, Л. Ревуцкий, А. 
Александров, А. Давиденко, 
Л. Книппер, Н. Раков, А. Ха
чатурян ви многие другие. 
Учениками Глиэра были и та
кие известны е узбекские  
композиторы, как Т. Сады- 

.ков, С. Юдаков. Назвал его 
«одним из своих учителей» 
узбекский композитор, дири
жер и общественный деятель 
Мухтар Ашрафи.

В памяти всех, кто общал
ся с Р. М. Глиэром, он ос
тался человеком, отдавшим 
все силы благородному слу
жению искусству, человеком 
редкостной чистоты, беско
рыстия и беспредельного 
личного обаяния. ..

Принято говорить , что 
Глиэр всю жизнь свою отдал 
музыке. Но правильнее бу
дет сказать, что музыка слу
жила ему всю жизнь источ: 
ником самых глубоких и ра
достных переживаний, сред-* 
ством его широкого общения 
с людьми разных возрастов, 
разных национальностей, 
разных художественных вку
сов. Через музыку отдавал 
Глиэр частицу  св о е го  
большого сердца, все свои 
силы, талант и мастерство. 
И его деятельность в Узбе
кистане — блестящее тому 
подтверждение.

Т. СЕМЕЙКИНА

НА СНИМКЕ: (слева направо) С. Юдаков, М. Ашрафи, 
С. Василенко, X. Насырова, Р. Глиэр.

В Ч И М Г А Н  ЗА Н А С ТР О Е Н И Е М  

И ЗДОРОВЬЕМ

Вот и сформировался ус
тойчивый снежный покров 
в Чимганской долине. Ноч
ные заморозки посеребри
ли наст, сделали его лег
ким для лыжни. Тут же сла
ломисты вышли на трассу 
в урочище Бельдерсай и 
провели сборы по лыжной 
подготовке. Кстати, начало 
сборам 55 лет назад поло
жили армейцы. Возглавлял 
их майор Иван Лукин — из
вестный альпинист, поко
ривший в составе тройки 
впервые пик Ленина в 
Тянь Шане высотой 7134 м. 
А в 1952 м инструктор Ви 
талий Ноздрюхин с один

надцатью восходителями 
первым оседлал Большой 
Чимган — 3277 м.

В настоящее время также 
пишется летопись славной 
биографии Чимганской доли
ны. В основном ташкентца
ми, Так, спортсмены Респуб
ликанского клуба альпинис
тов и скалолазов в непогоду 
покорили вершину Большо
го Чимгана. На днях прос
лавленная Черязова после 
продолжительной травмы 
провела здесь первые тре
нировки по фристайлу. По- 
прежнему своей доступно
стью и красотой долина ма
нит и зовет к себе романти
ков и любителей активного 
отдыха. В местном туркомп

лексе — отличные быто
вые условия: бар, диско
тека, удобные номера. Ря
дом канатно-кресельная и 
буксировочная дороги.

Зимний отдых органи
зует агентство «Тошкент- 
турист». Директор его Ха- 
бибулла Зайнуддинов 
сообщил: «В иные дни в 
долину с нашей помощью 
выезжают от трехсот и бо
лее человек. Делаем все 
возможное для того, что
бы отдых в горах оставил 
у людей самые приятные 
воспоминания».

Сейчас в долине мож
но выбрать разные мес
та. Скажем, на восточном 
склоне Кызылджар ка
таются на лыжах и санях. 
Первыми вышли на трас
сы завсегдатаи. горно
лыжного клуба — геологи, 
авиаторы. Их детвора в 
царстве зимы нарушила 
тишину заснеженных па- 
лян.

Белые горы зовут мно
гих, но не все отважи 
веются отправиться сюда. 
Не ленитесь. Доберитесь 
до урочища «Двенадцать 
ключей». До них всего-то 
около 80 километров. По 
верьте, встреча со сне 
гом, белесыми облаками, 
ярким солнышком обеспе
чит прекрасное настрое
ние, которое не скоро по 
кинет вас.

А. КОНДРАТЕНКО.

Ж и т ь е -

б р и т ь е
Чего только не делал муж

чина, чтобы угодить женщине! 
И первой жертвой во имя прек
расного пола стало бритье. Эта 
почти бесшумная, зато сопро
вождаемая всевозможными гри
масами перед зеркалом проце
дура повторялась каждое утро. 
И представляла собой настоя
щее мучение. «Будь мужчиной,
— стиснув зубы, говорил себе 
представитель сильного пола,
— любовь требует жертв!» И 
дрожащей рукой проводил 
бритвой по выросшей за ночь 
щетине. А ведь некоторые 
бреются даже по нескольку раз 
в день!

Говорят, что вид мужчины с 
опасной бритвой в руке вызы- 
вает восхищение. Чего не ска
жешь, например, об электроб
ритве, у которой отсутствует 
ореол опасности. Но реклама 
никогда не убедит настоящего 
мужчину в преимуществах су
хого бритья. Поэтому вла
дельцы рекламных агентств ста
раются показать мужчину-су- 
пермена, словно бы родивше
гося из пены с опасной брит
вой в руке, как борца, направ
ляющего оружие только против 
своей щетины...

Подготовили материал
И. КОГАН, 

А. МИНГУЛОВ.

Впервые в Узбекистане и во всем СНГ
ЦСБ

(Центр содействия бизнесу)
Узбекистан — Германия 

приглашает
принять участие в интенсивных курсах по подго

товке
предпринимателей по методу СЕРЕ, разработав

ному
Германским обществом по техническому

сотрудничеству (ГТЦ):
1. Курс для начинающих предпринимателей 176 ча

сов
2. Курс по открытию бизнеса «51аг1-ир» 4 4  часа
3. Курс по развитию предпринимательских качеств 

4 4  часа
4. Курс по составлению бизнес-плана 88 часов
5. Курс по бухгалтерскому учету 88 часов
6. Курс по менеджменту малого бизнеса 4 4  часа
7. Курс по маркетингу 4 4  часа
8. Курс по выбору проекта 4 4  часа

Центр предлагает также консультационные услуги по
составлению бизнес-планов.

Заявления принимаются до 5 февраля 1995 года. 
Информационный вечер состоится 6 февраля 1995 года

в театре «Ильхом» в 18.00.
Наш адрес: ЦСБ, ул. Буюк ипак йули, 42. 

Телефоны: 67-19-14, 68-55-48, факс: (3712) 68-55-49
СЕРЕ — экономика, основанная на компетенции.

г г

МИНИСТЕРСТВО ПО ДЕЛАМ КУЛЬТУРЫ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 

ТАШКЕНТСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 1 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ (ОПЕРЕТТЫ)

РЕПЕРТУАР 
на февраль:

4 февраля — творческий вечер солистки балета 3. 
Ахмеровой, актрисы театра Н. Чаминой при участии ба
летной группы театра.

5 февраля — Театрализованное шоу — Виват, оперет
та!

10 февраля — Веселая вдова.
11 февраля — Красотки кабаре.
12 февраля — Очи черные. Муз. комедия по мотивам 

пьес А. П. Чехова.
17 февраля — Благотворительный спектакль для вете

ранов войны, труда и пенсионеров.
18 февраля — премьера «Вечерний звон» — старин

ный русский романс, цыганские песни и пляски.
19 февраля —* Голландочка.
Художественный руководитель, главный дирижер — зас

луженный деятель искусств Узбекистана Батыр Расулов.
Начало спектаклей в 18.00, в выходные, праздничные 

дни и благотворительные спектакли в 16.00.
Справки по телефонам: 77-85-92, 77-85-29.
Касса работает с 13 до 18.00.
Адрес театра: массив Чиланзар, квартал «Ц», ул. Вол

гоградская.
Автобусы: 2, 33, 94; троллейбусы: 11, 12, 13; ст. м. 

«Улугбек».

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й АКАДЕМ И ЧЕСКИ Й
БОЛЬШ ОЙ ТЕАТР  

РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
им. А  Н АВО И  

РЕПЕРТУАР:

8 февраля — в 18.00 Лебединое озеро.
25 февраля — в 17.00 Щелкунчик.
26 февраля — в 12.00 Коппелия.
в 17.00 Ромео и Джульетта.

Билеты продаются.

М У  « Г А З М О Н Т А Ж »
Н А  П О С Т О Я Н Н У Ю  Р А Б О Т У

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
— водитель категории «Е»,
— газоэлектросварщики,
— газорезчики,
— машинист автокрана,
— автоэлектрик—аккумуляторщик,
— электрик—энергетик,
— слесарь по ремонту дорожно-строительных машин,
— машинист мостового крана,
— изолировщики.
Наш адрес: ул.Усмона Носира, 140-А, трамваи: 7,24,28; трол

лейбус 15, остановка «Институт переливания крови».

Зам. главного 
редактора Л.Л.ПАК

ЗА В О Д  « УЗГИДРОМ АШ  »
П РЕДЛАГАЕТ к т р е а л и з а ц и и  с л е д у ю щ у ю

ПРОДУКЦИЮ :
задвижки чугунные: 31 Ч 6 БР: ДУ-50, ДУ-80, ДУ-ЮО, 
задвижки стальные: ДУ-ЮО, ДУ-150, ДУ-200, ДУ-250, 
затворы ДГ1РЛ 100, 150, 200, 300;
краны мостовые электрические общего назначения 

0 - 1 - т„*7,5—22,5;
регуляторы давления газа ПКН-50, РДБК-50; 
кислород газообразный.
Принимаем заказы на изготовление продукции из собственного 

сырья, а также из сырья заказчика: 1
мостовые краны, специальные козловые краны г/п до 50 тн; 
металлоконструкции, нестандартное оборудование и технологи

ческая оснастка, оборудование гидросооружений; 
соединительных элементов, фланцев а™ 25—100 мм.
Принимаем заказы на изготовление отливок из чугуна, бронзы, 

алюминия.
Оплата по бартеру или безналичному расчету.
Приглашаются на работу специалисты высокой квалификации 

следующих профессий:
инженер-конструктор и технолог I категории по металлоконст

рукциям, нестандартному оборудованию, водозапориой арматуре и 
литейному производству;

наладчики литейного оборудования, станков с ЧПУ; 
плавильщики и слесари-электрики по эксплуатации ИЧТ-10; 
формовщики ручной и машинной формовки, земледелы, обруб

щики, стерженщики;
крановщики и слесари-электрики по ремонту мостовых кранов и 

литейного оборудования;
фрезеровщики, токари, карусельщики, газоэлектросварщики 3—6 

разрядов;
слесари-сборщики металлоконструкций и нестандартного обору

дования;
операторы станков с ЧПУ и обрабатывающих центров; 
квалифицированные бухгалтеры; 
начальникй цехов;
переводчик-делопроизводитель узбекского языка.

‘ Оплата труда — сдельная, контрактная.
Нуждающиеся обеспечиваются общежитиями и детскими садами. 
Готовы рассмотреть на взаимовыгодных условиях ваши предло

жения по совместной производственной деятельности, в том числе 
по литейному производству, имеются свободные плошал и.

При учебно-консультативном пункте объединения обучаем работ
ников газового хозяйства, связанных с природным и сжиженным 
газами, и других объектов Госгортехнадзора с выдачей удостовере
ний соответствующей формы.

Наш адрес: 700213, г. Ташкент, Бектемирский район, ул.
Хусейна Бойкаро, 41.

Телефоны: 90-69 22, 90 62 84, 90 65 87, 90 91-63.
Факс 90 65 77.

а ш н м я
'Н Р б Т М Т О Т к е Я

□ Х/б комбинезоны. Т. 48-37-43.
□  Автофургоны «ЕрАЗ-762», «ИЖ-2715», нов. в масле. Т.

74-91-14.
□  Щенки черного терьера. Т. 91-39-49, 74-78-08.
□ Тренажер для массажа грудных желез. Т. 46-72-60.

Р А З К О В

□ Поможем сдать, снять квартиру. Т. 96-98-18.
□ Установка спутниковых антенн. Т. 66-46-27, 65-36-42.
□ НА УСЛОВИЯХ КЛИЕНТА СДАМ, СНИМУ КВАРТИРУ. Т.

75-13-63.
□  Изготовим и установим дверь-сейф. Т. 72-06-87, 72-13- 

92, 75-32-18.
□ Пеку и обучаю изготовл. тортов. Т. 92-03-41.
□ Помогу сдать, снять квартиру. Продам «Д’ Арсонваль». 

Т. 77-12-22 с 9 до 21. 00.

СЛУЖБА СПШ

Л

ъроъА ът ея
□ срочно дом из 4-х комн., паровое отоплен., с мебелью, 

имеются огород 7 сот., деревья 50 шт. Дом находится за 
«Политотделом». Т. 74-17-03.

□  план, дом за институт, связи, ул. Шаландина, дом №7. 
Т. 34-35-25.

□ 2-комн. кв. на ВДНХ (2-й эт. 2-эт. дома, тел.). Т. 35-25-
67.

□ План. дом. Тел. 55-27-93.
□ кв. и дом. Т. 74-48-61 с 15 до 18.00.
□  кузов в сборе «ВАЗ- 2101». Т. 65-08-77.
□  холод. «ЗИЛ», компьютер «Поиск», муж. пальто (Голла

нд.), дубленка жен. (Югосл.) р. 48, палас 3,5x2,5, сервир. 
стол, пианино «Шульце», комод (б/у), шкаф двухств. б/у. Т. 
33-98:38. *

□ дача возле оз. «Рохат», недорого. Т. 78-92-53.
□  двухкассет. магн., усилит., колонки, проигрыватель, нем. 

гитара «Резоната», маг-н «Астра-110», ч/б ТВ, шв. маш. 
«Чайка», ручн. шв. маш. «Подольск», кофейн. сервис, столов, 
сервис. Т. 78-94-00.

ц или сдаю в аренду бокс на стоянке № 32, Карака
мыш 2/1. Т. 46-11-96.

□ 1-комн. кв., мебель, на м-ве, «Ясный». Т. 61-34-08.
□ коттедж (6 сот.) в р-не санатория «Ботаника» со всеми 

удобствами. Т. 45-54-08.
д е д о г  ъълржър лсееж яин

□ меняю 4-комн. на Юнусабаде-14, дом 44 на 1 или 2- 
комн. Т. 64-32-66, Алишер.

Х ф Ш б

□ 1-комн. кв. на Чиланзаре. Т. 74-48-61.
□  кв. недорого. Т. 46-56-84.
□ 3, 4-комн. кв. в р-не соцгородка. Т. 53-63-70 с 14 до 

18.00.
□ авто или кузов «ГАЗ-24» в хор. сост. Т. 53-63-70.

РАЗКОВ
□ Ремонт мебели по вызову .Т. 34-13-35.
□ Сниму кв-ру. Т. 66-17-34.
□ Одинокая русская женщина — работающая пенсионерка, 

58 лет — медик, предлагает одинокому мужчине обмен хозяйст
венными услугами. Т. посредника 67-01-55.

□ Ищу работу на дому. Т. 96-69-33.

□  аттестат Г № 259796, выданный школой № 90 в 1983 
году на имя Лавруся Сергея Владимировича,

□  диплом, выданный СПТУ-34, № 3631 
имя Икрамовой Наргизы Эргашевны,

СЧИТАТЬ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМИ.

сер. 120035 на

I
I
I
I

ТАШКЕНТСКОЕ ГОРОДСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
НАЦИОНАЛЬНОГО 

БАНКА ВЭД 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 

С О О Б Щ А Е Т :
| с разрешения Центрального банка Республики Узбекис

тан обменный пункт при Северном вокзале по адресу: ул. При- 
I  вокзальная, 7 с 9 января 1995 года прекратил продажу сво- 
.  бодно конвертируемой валюты населению.
I  Вместо него с 9 января 1995 года начал продажу свобод- 
1 но конвертируемой валюты населению обменный пункт при 
-Доме быта «Узбекистан», расположенный по адресу: Мира- 
I  бадский район, ул.Нукусская, дом 29.

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 
«Куйлюкский асфальтобетонный завод» (АБЗ) 

СВОБОДНО РЕАЛИЗУЕТ АСФАЛЬТ
И ПРОИЗВОДИТ 

БЛАГОУСТРОИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ ПО УКЛАДКЕ
АСФАЛЬТНОЙ МАССЫ,

предлагает ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНУЮ ВЕТКУ 
ниже рыночной стоимости 

для использования при разгрузке металла и инертных 
материалов.

Обращаться по телефонам: 90-31-95, 98-42-80 — предсе
датель.

Г ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ 
ГОРОДСКОЙ ТЕЛЕФОННОЙ СЕТИ!

В связи с капитальным ремонтом кабеля
ДО 16 ФЕВРАЛЯ 

будет отсутствовать телефонная связь с
АТС-54/55

(ул. Бобура, дома — 46 (корп. 1, 2, 3), 52, 54, 56, 58, 
67 (корп. 3, 4, 5), 69 (корп. 1, 2, 3), 71, 77, 79). 

ТашгорПО телефонной связи и радиофикации.

РЕСПУБЛИКАНСКАЯ ТОРГОВО-ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ
ФИРМА 

«Т И Ж О Р А Т»
Узбекской государственной ассоциации «Савдо»

ЛИКВИДИРУЕТСЯ.
Претензии принимаются в течение месяца со дня опубликова

ния объявления._____________________________________

ПКФ «МИРЗО УЛУГБЕК*
Мирабадского района 
ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Претензии принимаются в течение месяца со дня опублико- 
зания объявления по адресу: ул. Мовароуннахр, 33.

Телефон 33-84-67.
МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «НИЗОМ»

) района 
ИДИРУЕТСЯ.

Яккасарайского 
ЛИКВИ

Претензии принимаются в течение месяца со дня опублико
вания объявления по адресу: г. Ташкент, массив Башлык, дом 
7, кв. 6.

____________ Телефон 50-35-71.____________
МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «БЕК*

Сергелийского района
ЛИКВИДИРУЕТСЯ 

Претензии принимаются в течение месяца со дня опублико 
зания объявления по телефону 90-95-39.

УТЕРЯННЫЕ
угловой штамп, разрешительное свидетельство на торгов

лю сер. №001232 N«29/07, лицензию на торговлю винно- 
водочными изделиями, выданные ЧП «АЖУР»,

печать и угловой штамп магазина «Дар» Фонда милосер
дия и здоровья Республики Узбекистан

СЧИТАТЬ Н^ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ И.

Администрация и проф 
союзный комитет Ташкентс
кого текстильного комбина
та с глубоким прискорбием 
сообщают о смерти ста
рейшего работника предп
риятия, бывшего редактора 
газеты «Голос текстильщи 
ка», заслуженного работни
ка культуры Узбекистана, 
персонального пенсионера

МАРГОНИНА 
Ильи Хаскелевича 

и выражают искреннее со 
болезнование родным и 
близким покойного.

Коллектив треста «Ташс- 
пецстрой» концерна *Узав 
тойул» выражает глубокое 
соболезнование зам. управ 
ляющего трестом В. М. Са- 
ребренникову по поводу 
смерти его отца

СЕРЕБРЕННИКОВА 
Михаила Парфирьевича

%
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